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En la lucha contra el sargazo

SE UNEN
12 PAÍSES
SE UNEN
12 PAÍSES

Atender el arribo 
del alga evitará más 
pérdidas económicas, 
señaló el gobernador 
Carlos Joaquín, 
durante el encuentro 
de alto nivel para su 
atención, realizado  
en Cancún >3
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El Encuentro de Alto Nivel para
la Atención del Sargazo en el
Gran Caribe, se realizó en Can-
cún, como iniciativa de empre-
sarios, hoteleros, restauranteros,
comerciantes, ambientalistas, in-
vestigadores, y con el apoyo del
gobierno del estado, para su or-
ganización, con el objetivo del
intercambio de experiencias y
conocer desde su origen, su ruta,
situación de cada país con esta
afectación y posibles soluciones
para evitar problemas económi-
cos y ambientales, fue menos-
preciada por el gobierno federal.

La postura de la federación
fue tajante, se mantuvo en su po-
sición de minimizar la emergen-
cia por el sargazo, la cual fue ca-
lificada, no como un problema,
sino como una “situación” por el
secretario de Marina, José Rafael
Ojeda Durán y ningún funciona-
rio federal, además de elementos
de la Semar, se presentó.

La actitud del gobierno federal
tuene justificación, pues según
el coordinador estatal de Progra-
mas de Desarrollo, Arturo Abreu
Marín, existe temor de que
los competidores directos en ma-
teria turística y difundirían una
mala imagen del destino. Sin em-
bargo, los datos de AMLO al res-
pecto están atrasados, pues eso
ya pasó.

Para los empresarios turísticos
y el gobierno de Quintana Roo,
lo que menos importa es tratar
de ocultar o mentir, sobre la re-
alidad. El gobernador Carlos Joa-
quín indicó que “hoy es prácti-
camente imposible ocultar las co-
sas y lo relevante era hallar so-
luciones”. Las “benditas redes

sociales” como las llama López
Obrador, dan cuenta, a nivel
mundial del arribazón anormal
de macroalgas. Los turistas que
visitan el estado transmiten y des-
criben los malos olores que des-
pide la acumulación de la planta
en estado de descomposición.

Imposible tapar el sol con un

dedo. Aunque el gobierno federal
se negó a participar en la reu-
nión para la Atención del Sargazo
en el Gran Caribe, no por eso va
a desaparecer la macroalga de las
aguas y las playas. Lo que urge
es dar una solución inmediata,
antes de que existan severas re-
percusiones en la economía del
estado, que depende al cien por
ciento del turismo.

MÁS REALIDADES

Tampoco se puede ocultar
que, entre diciembre y marzo de
este año se ha registrado una baja
en el ritmo de reservaciones de
25%, lo cual en parte es atribuible
al fenómeno del sargazo.

El presidente de la Asociación
de Hoteles de Cancún, Roberto
Cintrón Gómez, quien se ha ca-

racterizado por hablar sin trabas
cuando algo afecta a la base eco-
nómica del estado, dijo que ahí
radica la importancia de la reu-
nión para la Atención del Sargazo
en el Gran Caribe, pues el pro-
blema requiere un tratamiento
multidimensional que involucre
al mayor número de actores de-

bido a las implicaciones ambien-
tales, económicas y sociales que
puede tener este fenómeno si no
se contiene.

INTERNET PARA TODOS

El gobernador Carlos Joaquín pu-
so en marcha el programa “Inter-
net en Pueblos de Quintana Roo”
en una comunidad de Bacalar.

“Internet en Pueblos de
Quintana Roo”, implementado
por el Instituto Quintanarroense
de Innovación y Tecnología,
que dirige Marco Antonio Bra-
vo Fabián, interconectó con ser-
vicio gratuito de alta velocidad
a 40 pueblos de ocho munici-
pios: Othón P. Blanco, Bacalar,
Felipe Carrillo Puerto, Tulum,
Solidaridad, José María More-
los, Lázaro Cárdenas y Cozu-

mel, sin embargo, serán unas
300 comunidades 

El gobernador Carlos Joaquín
realizó una transmisión en vivo
y en simultáneo para comunicar-
se con alumnos, beneficiarios,
personal y maestros del EMSAD
de Río Verde, Bacalar; el Centro
de Salud de Luis Echeverría, en

Othón P. Blanco, y la Telesecun-
daria de Pucté, en Othón P. Blan-
co, para informarles que la Inter-
net gratuita mejorará sus condi-
ciones de vida. 

Promesas, sin buen futuro
Cada vez más, los políticos se

parecen más a los standuperos,
se paran frente a todos, a decir
cosas que a la larga se convierten
en chistas negros. Así pasa con
el secretario de Turismo, Miguel
Ángel Torruco Marqués quien,
tras muchos pretextos, no ha ma-
terializado la promesa del presi-
dente López Obrador, de instalar
a la Secretaría de Turismo federal
en Chetumal.

Más aún, Torruco Marqués,
aunque traslade a la Sectur a
Quintana Roo, no despachará
desde Chetumal, según él, porque

sus obligaciones lo mantendrán
recorriendo el país y el extranje-
ro, pero, usted mi estimado lector,
está en la libertad de creerle o no.

El secretario de Turismo afir-
mó que se ha malentendido el
proceso de descentralización de
la dependencia a Chetumal, ya
que no se trata de desplazar a to-
do el personal, pues hay áreas co-
mo la de los Ángeles Verdes, que
tendrán que funcionar desde el
centro del país.

La Sectur se ubicará en la Me-
gaescultura, por lo que se requie-
re una remodelación para ubicar
oficinas y cumplir con el deseo
del mandatario del Museo del
Mestizaje, así como una zona de
exposiciones.

TURISMO “FIFÍ”
Otro asunto que no le interesa
mucho a Torruco Marqués, es la
desaparición del Consejo de Pro-
moción Turística de México,
pues aseguró que, con la realiza-
ción del Tianguis Turístico, que
se efectuará en la Ciudad de Mé-
xico, la promoción será mayor
que la realizada cuando el ahora
finado consejo operaba.

Además, la promoción turís-
tica masiva quedó en el pasado,
pues para el titular federal de Tu-
rismo, no le importa atraer a
grandes cantidades de turistas,
sino ganar más turismo con bi-
lletes, para que aumente la de-
rrama económica y que, con el
nuevo esquema, han logrado que
el gasto Per cápita supere los mil
dólares por turista…pero, para
gastar eso por día, hay que ser
“fifí”, los “chairos” pueden mirar
de lejos.

Es prácticamente imposible ocultar cosas,
vamos a ser transparentes, afirma CJ

– Buscan soluciones definitivas a la reproducción anómala del sargazo

Derecho de réplica

2 Opinión

Aunque el gobierno federal se negó a participar 
en la reunión para la Atención del Sargazo en el Gran Caribe,
que se lleva a cabo en Cancún, no por eso va a desaparecer 
la macroalga de las aguas y las playas. Lo que urge es 

dar una solución inmediata, antes de que existan severas
repercusiones en la economía del estado, que depende 

al cien por ciento del turismo.
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Encuentro de alto nivel 
para atención del sargazo
Cancún.- Con la participación de exper-
tos de 12 países caribeños, el gobernador
Carlos Joaquín inauguró, en la ciudad
de Cancún, el Encuentro de Alto Nivel
para la Atención del Sargazo en el Gran
Caribe, en donde reiteró la importancia,
urgencia y gravedad del tema, que se de-
be atender con la colaboración de los 3
órdenes de gobierno para evitar pérdidas
económicas que representan empleos.

El gobernador de Quintana Roo des-
tacó que lo más importante de este en-
cuentro es conocer las posibles solu-
ciones para evitar problemas de tipo
económico y ambiental, que el sargazo
genera, las acciones que deben llevarse
a cabo para evitar las pérdidas econó-
micas, turísticas, que en gran parte de
los países participantes es su principal
fuente de ingresos.

“Evidentemente requieren de un tra-
bajo en conjunto, de un trabajo que vaya
mucho más allá de sólo mantener playas
limpias sino que encuentre el origen,
las posibilidades de desarrollo, de mirar
a mediano y largo plazos, en la forma
en la que debemos combatir esta situa-
ción” explicó Carlos Joaquín.

“Estamos reunidos aquí para con-
versar, para escuchar y encontrar solu-
ciones, y obtener el mejor provecho pa-
ra esta situación. 

No dudo, estoy seguro de que así

será, que nos iremos de aquí con una
agenda de trabajo, una tarea para que
en cada uno de nuestros países, en
nuestros hogares, se beneficie a to-
dos”, expresó el gobernador de Quin-
tana Roo en la ceremonia de apertura
de los trabajos.

Honduras, Nicaragua, República
Dominicana, Jamaica, Trinidad y To-
bago, Haití, Cuba, Panamá, Isla Gua-
dalupe, Guyana y Guatemala son los
países participantes con sus expertos
en el tema de sargazo, que intercambian
experiencias en conferencias magistra-
les y dos mesas de trabajo.

El gobernador Carlos Joaquín afirmó
que se trabaja desde el origen, en coor-
dinación con la Secretaría de Marina,
con el gobierno federal, con los gobier-
nos municipales, con la iniciativa priva-
da, en la búsqueda de darle fortaleza a
la economía, al desarrollo turístico, al
crecimiento que Quintana Roo tiene des-
de el punto de vista del turismo.

Explicó que se tienen resultados
como los logrados el año pasado, en
el que se propusieron cuatro líneas
de acción: detección y pronóstico del
arribo, contención en el mar, reco-
lección en tierra y disposición, y usos
y aprovechamiento.

Para atender lo inmediato, en 2018
fueron retiradas más de 522 mil 226 to-

neladas de sargazo de playas y zonas
costeras de siete municipios, en tres fa-
ses de operación, con la participación
de la sociedad en general.

Sin embargo, precisó que falta toda-
vía mucho más. “Se requiere un trabajo
conjunto para seguir trabajando e invertir
recursos desde el sector académico para

generar un sistema de predicción, alertas
a una escala local, a través del cual se
oriente de forma más efectiva la conten-
ción anticipada del arribo del sargazo in-
corporando las variables oceanográficas
y climáticas necesarias”.

El secretario de Ecología y Medio
Ambiente de Quintana Roo, Alfredo

Arellano Guillermo, explicó en la ex-
posición de motivos que la participación
de instituciones de la organización de
las Naciones Unidas, el Banco Mundial,
el Banco Interamericano de Desarrollo
y otros permite consolidar los mecanis-
mos financieros para el logro de los pro-
gramas y las acciones.

Realizan cumbre en Cancún

Contener arribo del alga evitará pérdidas económicas: Carlos Joaquín

El gobernador de Quintana Roo
destacó que lo más importante
de este encuentro es conocer
las posibles soluciones para
evitar problemas de tipo
económico y ambiental 
que el sargazo genera

El dato

Problema del arribazón, gran
oportunidad para científicos
Cancún.- De acuerdo al titular del Conacyt de Quintana
Roo, Víctor Alcérreca Sánchez, el problema atípico
del arribo de  sargazo, que está afectando a 19 países
del Caribe, es una magnífica oportunidad para la co-
munidad científica, de poder encontrar la solución y
acabar con este grave problema que está trayendo re-
percusiones negativas de  diversa índole.

Dijo que el año pasado lanzaron una convocatoria
para resolver el problema, con recursos por seis mi-
llones de pesos, que no se usaron, provenientes del
Fondo Mixto del Gobierno del estado, por lo que harán
otra convocatoria a principios del otro mes.

El entrevistado señaló que para la comunidad cien-

tífica es una oportunidad de aportar al problema, que
va mucho más allá  de las dimensiones  que se han
pretendido dar; “si no hacemos nada llegó para que-
darse”, agregó.

Puntualizó que  se requiere investigar  y aplicar
soluciones  en el futuro, relacionadas con aportaciones
científicas para tener sustento  tanto físico, químico y
biológico; “por eso la importancia de emitir la con-
vocatoria,  hay 6 millones de pesos que no se usaron
y que ahí están”. Alcérreca Sánchez declaró que se
requiere crear un banco con información científica y
digital, que le permita saber a cualquiera qué está pa-
sando con el sargazo.

El gobernador de Quintana Roo inauguró el Encuentro de Alto Nivel para la Atención del Sargazo en
el Gran Caribe.

Repercusiones negativas de diversas índoles 

Víctor Alcérre-
ca Sánchez, ti-
tular del Co-
nacyt, dijo que
cumbre sobre
sargazo, es una
magnífica opor-
tunidad para la
comunidad cien-
tífica, de encon-
trar la solución.



Playa del Carmen.- En un ejer-
cicio democrático y transparen-
te, el gobierno de Solidaridad
que preside Laura Beristain Na-
varrete, garantiza el manejo
claro de los recursos en materia
de obra pública, al rendir pro-
testa contralores sociales que
supervisarán su aplicación,
apoyados con los Comités Ve-
cinales de Obras--, que éstas se
cumplan en tiempo y forma y
con calidad.

Para ello y en concordancia
con los ejes 2 y 4 de gobierno
del Plan Municipal de Desarro-
llo  enfocados al “Desarrollo
Económico Ordenado y Soste-

nible”, así como a un “Gobierno
Seguro y Combate a la Corrup-
ción”, se llevó a cabo la Primera
Sesión Ordinaria del Comité de
la Contraloría Social Municipal,
administración 2018-2021, en-
cabezada por el secretario gene-
ral del ayuntamiento, Alfredo
Paz Cetina, fungiendo como se-
cretario técnico el contralor Ru-
bén Delfino Almorejo López.

Paz Cetina destacó que lo an-
terior se fundamenta en la Ley
General de Desarrollo Social
que en su Artículo 69, reconoce
a la Contraloría Social como el
mecanismo de los beneficiarios
de manera organizada, para ve-

rificar el cumplimiento de las
metas y la correcta aplicación
de los recursos públicos asigna-
dos a los programas de desarro-
llo social. 

Por ello, el gobierno muni-
cipal, en el ámbito de su compe-
tencia impulsa a la Contraloría
Social Municipal, promoviendo
su representación con la partici-
pación organizada de los bene-
ficiarios de los programas de De-
sarrollo Social, financiados par-
cial o totalmente con recursos fe-
derales, estatales o municipales,
facilitándole el acceso a la infor-
mación necesaria para el cum-
plimiento de sus funciones. 
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El dato

Ciudadanos supervisarán 
obras públicas en Solidaridad
El gobierno local garantiza el manejo claro de los recursos 

Rinden protesta contralores sociales
Laura Beristain Navarrete

garantiza el manejo claro de
los recursos en materia de

obra pública, al tomar protesta
contralores sociales que

supervisarán su aplicación,
apoyados con los Comités

Vecinales de Obras

Asiste el alcalde Pedro Joaquín a cumbre

Cozumel, de los destinos menos afectado por el alga 
Cancún.- El presidente municipal de Cozumel,
Pedro Joaquín Delbouis, asistió al Encuentro de
Alto Nivel para la Atención del Sargazo en el
Gran Caribe, en la ciudad de Cancún, encabezado
por el gobernador del estado, Carlos Joaquín
González.

En el encuentro estuvieron presentes el se-
nador Eduardo Murat, presidente de la Comisión
de Medio Ambiente, Recursos Naturales y Cam-
bio Climático, y June Soomer, secretaria general
de la Asociación de Estados del Caribe.

Pedro Joaquín Delbouis destacó la importan-
cia de este tipo de foros en los que se expone la
dimensión de este problema y se trabaja en la
construcción de una agenda de cooperación glo-
bal con naciones afectadas en el Caribe.

“El tema del sargazo es de suma importancia
para Quintana Roo; por ello, el gobierno federal,

al igual que el gobierno del estado y los muni-
cipios, trabajamos de manera coordinada a fin
de evitar afectaciones en el  turismo, principal
motor económico del estado, así como posibles
repercusiones sociales y ambientales”, afirmó el
munícipe.

Por lo que respecta a la presente temporada
vacacional de verano, Joaquín Delbouis resaltó
que Cozumel es de los municipios menos afec-
tados por el sargazo, por lo que se espera un in-
cremento en el flujo de turistas, ante el arribo
masivo de la macroalga en los destinos vecinos.

“Cozumel se caracteriza por tener playas ma-
ravillosas y, por fortuna, el 99 por ciento de nues-
tra infraestructura hotelera está libre de sargazo
y eso nos ayuda para que podamos tener más tu-
ristas en esta temporada veraniega y a lo largo
del año”, concluyó.

Las 14 obras públicas enfocadas a la construcción de pozos de absorción, serán
supervisadas por contralores sociales.

El presidente municipal, Pedro Joaquín Delbouis, afirmó que continúan trabajando
para mantener la afluencia de visitantes al destino.
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Por redacción Diario Imagen

Cancún.- En Quintana Roo, por segunda ocasión se benefi-
ciará a comunidades con tecnología verde, a través de la aso-
ciación Amigos de Sian Ka’an, que en esta ocasión dotará
a 33 localidades, con tecnología en el manejo de agua, que
se llevará a cabo a la brevedad y que se pretende concluir
en los próximos tres años.

Gonzalo Merediz Alonso, director de la asociación, pre-
cisó la importancia de hacer conciencia del manejo y cuidado
del agua en Quintana Roo, como en su momento se hizo con
15 comunidades con una inversión de 15 millones de pesos.

En esta ocasión, las autoridades estatales contribuirán
con dicho proyecto, con la obra y una estrategia de cola-
boración para reducir el impacto de la contaminación, en
virtud de la necesidad de cuidar los mantos acuíferos y
ríos subterráneos que conforman la mayor parte de la Pe-
nínsula de Yucatán.

Las comunidades a través de dicho programa, toman
conciencia de que en Quintana Roo, el agua conecta a los
distintos ecosistemas, desde la selva, hasta la zona de los
manglares y los arrecifes, como el Mesoamericano, se-
gunda más grande del mundo, que tiene una parte en Puer-
to Morelos.

Ante dicha situación, se les explica a los pobladores la
importancia de mantener las conexiones y dejar que el agua
fluya limpia, lo que conlleva a conservar la biodiversidad y
los servicios ambientales que ofrecen.

Las autoridades estatales
contribuirán con dicho proyecto,
con la obra y una estrategia de
colaboración para reducir el

impacto de la contaminación, en
virtud de la necesidad de cuidar
los mantos acuíferos y ríos

subterráneos

El datoDistribución de agua potable

Tecnología verde llegará a
33 comunidades del estado

Chetumal.- "Crédito a la Palabra Mujer
MIPyME”, programa emblemático del
gobierno que encabeza Carlos Joaquín,
sigue brindando más y mejores opor-
tunidades de crecimiento a mujeres em-
presarias de Quintana Roo. 

La secretaria de Desarrollo Econó-
mico, Rosa Elena Lozano, entregó los
cheques a más beneficiarias quintana-
rroenses. 

En ese marco, la funcionaria ma-
nifestó que gracias a que las beneficia-
rias han cumplido en tiempo y forma
con sus compromisos, el programa es
todo un éxito, y cada vez son más las
empresarias que están aprovechando
las ventajas de tener un financiamiento
accesible para el fortalecimiento de sus
empresas o negocios. 

En este acto, se entregaron che-
ques de 10 mil hasta 50 mil pesos, en
beneficio de 11 mujeres empresarias

de los municipios de Othón P. Blanco,
Felipe Carrillo Puerto y Benito Juárez.
En total, se entregaron recursos por
520 mil pesos. 

Rosa Elena Lozano explicó que la
indicación directa del gobernador Car-
los Joaquín, es de continuar apoyando
y empoderando económicamente a las
mujeres empresarias del Estado, por lo
que señaló que “Crédito a la Palabra
Mujer MIPyME” continuará, como
hasta ahora, fortaleciendo a las empre-
sarias quintanarroenses. 

Finalmente, la funcionaria expresó
que con esta entrega, en lo que va de
la administración del gobernador Car-
los Joaquín, se han entregado 9 millo-
nes 901 mil 500 pesos, en beneficio de
232 empresarias de todo el estado, a
quienes se les ha dado la posibilidad
de fortalecer su economía y mejorar
sus condiciones de vida.

Entregan cheques a 11 beneficiarias

“Crédito a la Palabra Mujer MIPyME”, pilar de empresarias 

Destacan importancia de hacer conciencia del cuidado del vital líquido

Por segunda ocasión se beneficiará a comunidades con obras a base de tecnología verde, a través de la Asociación
Amigos de Sian Ka’an.

“Crédito a la Palabra Mujer MIPyME” fue un compromiso de campaña del gobernador Carlos Joaquín.
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El presidente Andrés Manuel López
Obrador firmó un acuerdo de refinan-
ciamiento para renovar líneas de cré-
dito revolventes por 8 mil millones
de dólares, con tasas de interés más
bajas y mayor tiempo, que tiene como
propósito fortalecer a Pemex durante
todo el sexenio. 

“Participaron 23 bancos nacionales
y extranjeros, entre ellos 14 de los 20
más grandes del mundo. Es la operación
de este tipo más importante en la his-
toria de México. 

En suma, nos tienen confianza”,
destacó el mandatario en su cuenta de
Twitter @lopezobrador_ “Firmamos
un acuerdo de refinanciamiento para
renovar líneas de crédito revolventes
por ocho mil millones de dólares, con
tasas de interés más bajas y mayor tiem-
po, para fortalecer a Pemex durante todo
el sexenio”, escribió. 

Además, en un video que subió a
la red social, el Ejecutivo federal agra-
deció  “por este apoyo y la confianza
que depositan en México y su gobier-
no y nosotros vamos a saber corres-
ponderles, vamos a estar a la altura
de las circunstancias”. 

Recordó que Petróleos Mexicanos

(Pemex) es una empresa fundamental
para el desarrollo del país que quedó
maltrecha porque no se administró ade-
cuadamente ni con honestidad. 

“Considero que un signo de los nue-
vos tiempos tiene que ser el no permitir
la corrupción en empresas, en el sector
financiero, en el gobierno en su con-
junto, en todos los países del mundo. 

“Creo que debemos seguir el ejem-
plo de países donde no hay corrupción

y, será de la relación virtuosa de que
por no haber corrupción no hay pobreza,
no hay inseguridad y no hay violencia”,
indicó el presidente de la República. 

Ejemplo de ello, dijo, son los países
nórdicos Suecia, Dinamarca, Noruega,
que ocupan los primeros sitios en ho-
nestidad. De tal suerte que “esta variable
que no se tomaba en cuenta (la corrup-
ción) es lo que nos está permitiendo res-
catar a Pemex, rescatar al sector ener-

gético y rescatar a nuestro país”, señaló. 
En la reunión Nuno Matos, CEO de

HSBC en México, expresó que la ope-
ración demuestra “nuestra confianza de
la situación actual de Pemex y del go-
bierno”, y ratificó que en ella partici-
paron más de 20 bancos locales e in-
ternacionales. 

“Esta transacción abona para que
otros sectores económicos se sumen
a este ambiente de confianza tan im-

portante para la inversión y creci-
miento de México. 

Es una muestra más de que en
HSBC creemos en las relaciones y es-
tamos decididos a continuar con el
apoyo a Pemex y al gobierno federal”,
remarcó. 

Al igual que el video de 3:58 minu-
tos, López Obrador compartió dos fo-
tografías del encuentro privado llevado
a cabo en Palacio Nacional.

“Participaron 23 bancos
nacionales y extranjeros, entre
ellos 14 de los 20 más grandes
del mundo. Es la operación de
este tipo más importante en la

historia de México 

El datoRenuevan líneas de crédito revolventes

Acuerdan refinanciamiento por 
8 mmdd para fortalecer Pemex
Participaron en el acuerdo 23 bancos nacionales y extranjeros

Escasez del producto y demanda creciente

El aguacate alcanza los 130 pesos por kilogramo
El aumento en el precio del aguacate -hasta
130 pesos el kilogramo- responde a la es-
casez del producto y a la demanda crecien-
te, tanto del mercado nacional como de los
Estados Unidos, principalmente, explicó
el secretario de Desarrollo Económico en
Michoacán, Jesús Melgoza.

En entrevista con medios de comuni-
cación, el funcionario reconoció que el lla-
mado “oro verde” alcanza durante los úl-
timos días su precio máximo histórico, tan-
to en ventas de huerto como en el mercado,
llegando hasta los 110 y 130 pesos por ki-
logramo, respectivamente.

Explicó que durante el mes de junio,
la producción del fruto se contrae debido
a que los árboles se encuentran en la última
floración y el insumo aún no se encuentra
listo para su corte y venta.

Sin embargo, mencionó que la deman-

da sigue siendo la misma, por lo que el
producto escasea y en consecuencia se in-
crementa su precio. “Se trata de un tema
de oferta y demanda”, dijo el funcionario.

Apuntó que la solicitud de aguacate en
el mercado estadunidense crece más de
dos dígitos anuales y Michoacán no tiene
la capacidad de cubrir ese aumento, por lo
que los trabajos ahora con los productores
están encaminados a potencializar la pro-
ducción.

“No queremos más hectáreas de agua-
cate sembradas, sino hacer más eficientes
las que ya se tienen y llegar a tener una
producción de 15 o 20 toneladas por hec-
tárea” explicó.

Jesús Melgoza señaló que los precios
del aguacate se mantendrán altos unas se-
manas más, en tanto avanza la floración y
crecimiento de la fruta en huertas.

Los precios del aguacate se mantendrán altos unas semanas más, en tanto avanza la
floración y crecimiento de la fruta en huertas.

Andrés Manuel López Obrador firmó un acuerdo de refinanciamiento para renovar líneas de crédito revolventes para Pemex.
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El INM está podrido; van 500 agentes
cesados y habrá más: López Obrador
El presidente Andrés Manuel López Obra-
dor anunció que aproximadamente 500
agentes del Instituto Nacional de Migra-
ción (INM) fueron despedidos por actos
de corrupción “y no se termina la limpia”,
pues estaba “podrido”, por lo que esa cifra
podría aumentar.

Esto, anotó el mandatario, parece que
es retórica o discurso, pero no es así, dado
que el principal problema de México es
la corrupción.

“Eso fue lo que dio al traste con todo,
esa es la causa principal de la desigualdad
económica, social, por eso se desató la in-
seguridad y la violencia, por el saqueo en
el que intervinieron sector público y sector
privado”.

En ese sentido, el jefe del Ejecutivo
federal refrendó que durante su gobierno
no tolerará casos de corrupción, y anunció
que en breve dará a conocer los resultados
de una investigación que exhibe malver-
sación de fondos del sector turístico.

En este marco, el Presidente indicó
también que en materia de migración
“Honduras es donde ha crecido más, me-
nos Salvador, de ahí impulsar las causas,
pensamos nosotros que vamos a lograr
atemperar el fenómeno migratorio”.

El mandatario aseveró que en los go-
biernos anteriores, el Fondo de Desastres
Naturales (Fonden) era visto como “un
barril sin fondo”, pues eran capaces de
declarar estado de emergencia para que
entrara ese programa.

Sostuvo, en su conferencia de prensa
matutina, que al declararse una emer-
gencia ya no se licitaba nada, con lo que
las compras se hacían sin licitación, ha-
bía adjudicaciones directas, “había una
constelación de empresas alrededor del
Fonden”. 

En este marco, el presidente indicó
también que en materia de migración
“Honduras es donde ha crecido más, me-
nos Salvador, de ahí impulsar las causas,
pensamos nosotros que vamos a lograr
atemperar el fenómeno migratorio”.

PALACIO NACIONAL SEGUIRÁ
ABIERTO AL PÚBLICO, TRAS
MUDANZA DEL PRESIDENTE

López Obrador explicó que vivir en Pa-
lacio Nacional le ayudará a ahorrar tiem-
pos de traslado y negó que se vayan a ce-
rrar espacios en el inmueble o a restringir
el acceso del público. 

“Yo no mando, como ocurría antes, a

que me limpien las calles porque voy a
pasar. Me voy como cualquier otro ciu-
dadano. Hay veces que hago una hora, a
veces más”, declaró en su conferencia de
prensa matutina. Aunque no precisó la fe-
cha de su mudanza, reiteró que será en
las próximas semanas, cuando su hijo me-
nor termine la primaria. 

El mandatario garantizó que “no se le
va a limitar a nadie la estacia, mucho me-
nos las visitas al Palacio. Están hasta ha-
blando de que vamos a desaparecer a los
gatos del Palacio. No, nada de eso”.

Guardia Nacional también operará en toda la CDMX

Fonden era visto como “un barril sin fondo”

Anuncia que dará a conocer investigación que exhibe malversación en sector turístico

López Obrador indicó 
que aproximadamente 
500 agentes del INM ya

fueron despedidos por actos 
de corrupción “y no se
termina la limpia”, pues

estaba “podrido”, por lo que
esa cifra podría aumentar

Andrés Manuel López Obrador,  presidente
de la República, informó que aunque en un
principio no se consideró la presencia de la
Guardia Nacional en la Ciudad de México,
debido a la situación en materia de insegu-
ridad sí habrá elementos de esta corporación
en todo el territorio de la capital mexicana.

Al aseverar que el año pasado comenzó
una crisis de inseguridad en la ciudad porque
se descuidó el tema y se dejó que grupos de
la delincuencia organizada echaran raíz, lue-
go de que por más de 10 años la situación
estuvo bajo control, afirmó que ya se tiene
una estrategia que consiste en reforzar la

presencia de elementos de la Guardia para
garantizar seguridad de los capitalinos.

“El año pasado comenzó una crisis de
inseguridad en la ciudad porque se descuidó
la atención en materia de inseguridad, por
lo que cuando recibe el nuevo gobierno ya
tiene el problema, ya es notorio que están
creciendo los delitos”, indicó en conferencia
de prensa, donde afirmó que la jefa de go-
bierno, Claudia Sheinbaum, ha hecho un
buen trabajo. El jefe del Ejecutivo recordó
que se atenderá la problemática de insegu-
ridad de todo el país con 70 mil elementos,
número que aumentará hasta llegar a 140

mil que se distribuirán en los estados.
Al precisar que el domingo la Guardia

Nacional iniciará sus actividades, mencionó
que ya se tenía contemplado la implemen-
tación de elementos de esta corporación en
la frontera sur y que se comenzará con 15
coordinaciones, para cumplir con las 266.

Además, rememoró que se creó un grupo
a partir de las privatizaciones, de la política
neoliberal. “No significaban mucho, casi
nada, en términos económicos, en términos
financieros y de repente se convirtieron en
los hombres más ricos del mundo. Es un fe-
nómeno y eso desgraciadamente permeó”.
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El presidente Andrés Manuel López Obrador
no requiere ser analizado ni evaluado. Desde
que ganó hace ya un año, los mexicanos lo he-
mos observado todos los días y sabemos qué ha
hecho y dicho en este tiempo.

No requerimos de fechas y aniversarios para
fijar nuestra posición sobre su persona y gestión.

No, la verdad es que no requerimos ya nada
de eso para entender que hoy México está divi-
dido y confrontado respecto de su gestión y
perspectivas.

Y eso se confirmará el domingo y lunes próxi-
mos con la marcha ciudadana que se realizará en
su contra, y con el evento del lunes en el Zócalo
con el que AMLO buscará mostrarle a México y
al mundo que su gobierno no va al fracaso.

El contrapunto, pues. La ruptura de un país.
No vale la pena adelantar nada. Unos y otros

simplemente profundizarán sus posiciones, sus
discrepancias, sus visiones, percepciones, datos.
Unos dirán que todo hoy es pésimo y va a peor...
mientras los otros acudirán al bailongo en el Zó-
calo donde López Obrador abrirá la fiesta con
Margarita la Diosa de la Cumbia para luego se-
guir con mariachis y otros muchos grupos. 

Dos visiones de una misma gestión en un
solo país.

HAY PLAN

Con 305 votos a favor, 139 en contra y 3 abs-
tenciones la Cámara de Diputados declaró
ayer aprobado el Plan Nacional de Desarrollo
2019-2024.

La declaratoria de validez del PND la hizo Por-
firio Muñoz Ledo, presidente de la Cámara de Di-
putados quien ayer mismo remitió el documento al
presidente Andrés Manuel López Obrador.

Luego de un largo debate Muñoz Ledo consi-
deró que el PND contiene los fines requeridos por
Constitución en su artículo 74, fracción séptima.

Por ello instruyó darle formato de decreto y
publicarlo en el Diario Oficial de la Federación. 

El presidente de los diputados indicó que con
este PLAN, el gobierno de López Obrador im-
pulsará la austeridad republicana, la honradez y
honestidad, así como la erradicación de la co-
rrupción e impunidad.

"También establece la Construcción de un
Estado de bienestar, el cambio de paradigma del
modelo de seguridad que garantice paz y tran-
quilidad, la recuperación del estado de Derecho
y una nueva mística de los servidores públicos",
subrayó.

Muñoz Ledo agregó que el PND profundiza
los cambios en las políticas y en la conducción
del gobierno; además, reorienta la estructura y el
funcionamiento del aparato gubernamental.

Mario Delgado Carrillo, coordinador de la
bancada de Morena y presidente de la Junta de

Coordinación Política en San Lázaro afirmó que
este Plan buscará cerrarle el paso al neoliberalis-
mo en México.

"No se trata de hacer lo mismo, sino hacer
cosas diferentes. Lo que el Presidente de la
República plantea es una redefinición de cuál
es el papel del Estado y del gobierno en la
economía".

Consideró que el pasado primero de julio
"nos dio la posibilidad de construir una verda-
dera propuesta de cambio. En este documento
se plantea como premisa que la modernidad
puede ser forjada desde abajo, que puede ser
inclusiva".

"Con la ratificación de este documento, la
Cámara de Diputados da cuenta de la plena vi-
gencia del principio de división de poderes y de

la colaboración entre los mismos, así como de
su capacidad para dialogar y escuchar a la plura-
lidad para fijar una ruta del modelo de desarrollo
para el país.

OTROS TEMAS

Durante el arranque del periodo extraordinario,
el pleno de los Diputados conoció un oficio de la
Mesa Directiva sobre la ampliación de asuntos
que se tramitarán en este extraordinario dentro
del Segundo Receso del Primer Año de Ejerci-
cio de la LXIV Legislatura.

El oficio señala que a partir de ayer se busca-
rá aprobar las reformas a la Ley Orgánica del
Banco del Ahorro Nacional y Servicios Finan-
cieros; el proyecto que expide la Ley de Fomen-
to a la Confianza Ciudadana; la Ley en materia
de Extinción de Dominio; las reformas a los artí-
culos 157, 158 y 160, y deroga el artículo 159 de
la Ley Federal del Derecho de Autor.

En este paquete se encuentran además el
nombramiento del titular del Órgano Interno de
Control de la Comisión Federal de Competencia
Económica; la reforma al artículo 2 de la Consti-
tución Política, en materia de pueblos y comuni-
dades afro-mexicanas; el decreto para inscribir
en letras de oro en el Muro de Honor de la Cá-
mara de Diputados una leyenda alusiva al Exilio
Republicano Español, y Sesión Solemne en con-

memoración del Exilio Republicano Español.

¿LA CNDH CON EL TIEMPO CONTADO? 
El viernes 21 de este mes la secretaria del Bie-
nestar del gobierno de Andrés Manuel López
Obrador, María Luisa Albores no sólo recha-
zó una recomendación de la Comisión Nacional
de los Derechos Humanos sobre su actuación en
el súbito e inesperado recorte presupuestal y cie-
rre de unas 9 mil estancias infantiles en el país,
sino que acusó a la CNDH de encubrir crímenes
y mantener la impunidad durante el "periodo au-
toritario neoliberal".

Las cejas se levantaron masivamente en los
sectores e instituciones relacionadas con la de-
fensa de los derechos humanos en México y el
resto del mundo.

El rechazo lo hizo la secretaria Albores con
un apunte: es una "aberración inaceptable" que
la CNDH emita una recomendación que cuestio-
ne la decisión del gobierno de Andrés Manuel
López Obrador de sustituir los subsidios a las
estancias infantiles por un apoyo directo a los
padres de familia.

Los días siguientes la funcionaria y su equipo
continuaron con sus denostaciones a la CNDH al
indicar que "detrás de esta recomendación se en-
cuentran "motivaciones políticas" promovidas
por "particulares, la mayoría militantes o simpa-
tizantes del Partido Acción Nacional".

En su recomendación 29/2019, de 241 cuar-
tillas emitida el 10 de junio, la CNDH estimó
que el cambio en el programa de estancias infan-
tiles "constituye una medida regresiva" en mate-
ria de derechos humanos, pues más allá del cam-
bio de nombre y de reglas de operación, afirmó,
el programa sufrió un recorte presupuestal de
50.16% en comparación con 2018.

Vale decir que hasta hoy el presidente An-
drés Manuel López Obrador no ha desaprobado
la actuación de su colaboradora y hay que recor-
dar que él mismo, el 3 de este mismo mes de ju-
nio, rechazó acudir a la presentación del informe
de labores de la Comisión Nacional de Derechos
Humanos algo que no había ocurrido con nin-
gún otro presidente en los 29 años anteriores.

rvizcainoa@gmail.com /
Twitter: @_Vizcaino / 

Facebook / https://www.
facebook.com/rvizcainoa

¡¿Grandes ideas?!

TRAS LA PUERTA DEL PODER
A un año del triunfo y primeros 7 meses de gobierno   

Por Roberto Vizcaíno
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Cuando se avisa, no hay trai-
ción, así lo manifestó sin duda Emi-
lio Lozoya, al explicar en una carta
lo que se debería de investigar y a
los que estarían inmiscuidos en el
ajo, que sólo querían que él lo tra-
gara, convirtiéndose en un “chivo
expiatorio” en el mar de corruptelas
que se tendrían que investigar en
el país, si es que en verdad el pre-
sidente López Obrador quiere lle-
var a fondo la limpieza de corrup-
tos en el país, así que desde Peña
Nieto, Luis Videgaray, los que par-
ticiparon en el consejo de adminis-
tración de Pemex, deben ser citados
a declarar y, cuando esto lo hagan,
deben ir con mucha información y
claridad porque no hay duda de que
el abogado  Javier Coello Trejo es
un hombre de gran talento y, cuando
toma un caso de tal envergadura,
sabe qué fichas jugar y cómo se pue-
de indagar y dar con la verdad, así
que, pronto, veremos bailar a mu-
chos en este caso y si es jugado lim-
piamente, podremos tener en puerta
la verdadera carretera para limpiar
al país de una gran mafia de corrup-
tos que siguen operando con enorme
fuerza política y económica, así que
tomen asiento y veamos la pelea
que, sin duda, será de gran nivel...
siempre y cuando la dejan realizar
sin meter mano negra...

Mucho es lo que se tiene que
hacer en cuanto a la modificación
y operación del Instituto Nacional
de Migración, para que sus efecti-
vos, además de eficientes, no ten-
gan la tentación de las corruptelas
tan comunes en ese espacio nacio-
nal, sin duda, además de las con-
diciones nacionales y de cada punto
donde pasan los migrantes que tie-
nen que ser controlados, se tiene
que mantener una rápida conduc-
ción a los grupos internacionales
que se dedican al tráfico de drogas,
armas, mercancías y gente, en toda
la región del sur del continente,
porque esa fuerza económica y pa-
ramilitar es la que protege y alienta
a los grandes grupos de migrantes
con el objetivo, lo reconozcan o no

las autoridades, de implantar en
México y en los Estados Unidos
los puntos de control y manejo de
todos los elementos que opera el
crimen organizado, no solamente
en el país, sino a nivel continental,
así que la lucha contra el paso libre
de los migrantes no se puede ge-
nerar solamente en ese punto, sino
con una visión continental y de las
relaciones que se mantiene con los
grupos del crimen organizado que
van en conquista de los espacios
nacionales que les fueron arreba-
tados por los grupos mexicanos
desde hace varia décadas.

Cuando uno recorre la zona de
Tucún Umán y los otros puntos
donde se operan las caravanas y
los migrantes o los grupos que van
a pasar por México, se da uno
cuenta de la perfecta organización
criminal que no dejan nada al ga-
rete y en cambio controlan todos
los pasos y operan con total impu-
nidad, muchos de esos grupos
cuentan en su interior a los viejos
grupos de militares que fueron el
terror en Guatemala y El Salvador,
en las matanzas de los indígenas
que se rebelaron en contra de sus
gobiernos y se afiliaron a los gru-
pos de la guerrilla de esa época:
Los “Kaibiles” y los pandilleros de
las “Maras” que en realidad se con-
virtieron en los sicarios, al final de
las guerras, de los grupos del cri-
men organizado.

Ellos jamás han dejado las ar-
mas ni su entrenamiento y es por
ello que son básicos en los procesos
de protección a los contrabandos
de drogas, armas, gente, dinero y
mercancías que se producen desde
México a la zona de Centroamérica
y de allá hacia México de armas,
dinero, personas, mercancías y dro-
gas que van a cruzar por México y
llegar a los Estados Unidos, así que
no es solamente detener a un grupo
de migrantes que no gozan de la
protección y de la posibilidad de
tener una resistencia armada para
cruzar; en algunos casos ya vienen
con esta protección y ya cuentan

esos grupos con puertos de acción
y zonas libres donde ellos tienen
el control en el país, así vemos có-
mo han logrado penetrar en las zo-
nas marginadas de las principales
ciudades de México hasta los Es-
tados Unidos.

Cuando vemos la resistencia y
lucha entre los grupos criminales
por el control de la capital debemos
entender que también, en esta lu-
cha, están metidos los grupos del
narcotráfico protegidos por los
“Kaibiles” y los pandilleros de las
“Maras”, por esa razón ellos son
ocupados como los sicarios de  eli-
minación de los cuadros de los  en-
frentados para que no se puedan
detectar a los grupos nacionales, al
final de cuentas, esos sicarios, no
están permanentemente en los si-
tios sino que se mueven de acuerdo
a los compromisos que tengan en
el tráfico de drogas, armas y gentes
que van a los Estados Unidos,  y es
así que de pronto se desatan las ven-
dettas en la ciudad sin entender las
razones ni los cómo se realzan por
ser operativos precisos y bien es-
tudiados a los que solamente podrán
enfrentar, con inteligencia y capa-
cidad de fuego, los miembros de la
Guardia Nacional, porque los cuer-
pos de policías han sido superados
en organización y capacidad de fue-
go por esos grupos que se van mo-

viendo por todo el país y que co-
nocen perfectamente los puntos dé-
biles y los acuerdos de ligas con las
policías o los compromisos con los
grupos políticos que les permiten
operar con total libertad.

Francisco Garduño tiene dos
enormes ventajas para cumplir su
misión, primeramente, es un amigo
leal que cuenta con todo el apoyo
de Andrés Manuel López Obrador,
por ser uno de sus más cercanos
colaboradores y, en segundo lugar,
porque no es un hombre ambicioso
que busque los negocios y los di-
neros fáciles, es un hombre de ac-
ción y de lealtades, por ello, tendrá
la fuerza moral para imponerse en
esta comisión que tiene aristas muy
delicadas, tal como lo vemos, so-
lamente en los espacios publicita-
rios, donde una sola foto de un pa-
dre con su hijita ahogados en las
orillas del río Grande, sale a la luz
en todo el mundo, impactando de
tal suerte el conflicto que todos se
muevan para apoyar las acciones
propuestas por el gobierno mexi-
cano para atender el problema mi-
gratorio del área de Centroamérica
por medio de la inversión y del em-
pleo, así que su tarea no es la de
represor, sino la de controlador del
flujo migratorio para que sea orde-
nado y de acuerdo a las normas del
respeto a los derechos humanos...

Francisco Garduño, cambiar el esquema migratorio

Francisco Garduño
tiene dos enormes

ventajas para cumplir
su misión,

primeramente, es un
amigo leal que cuenta
con todo el apoyo de
Andrés Manuel López
Obrador, por ser uno de
sus más cercanos
colaboradores y, en

segundo lugar, porque
no es un hombre

ambicioso que busque
los negocios y los

dineros fáciles , es un
hombre de acción y de
lealtades, por ello,

tendrá la fuerza moral
para imponerse en esta
comisión que tiene

aristas muy delicadas

Por Sócrates A.
Campos Lemus

socrates_campos8@yahoo.com.mx

¡QUE CONSTE,.. SON REFLEXIONES! 
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La ilusión de Ivonne Ortega Pa-
checo de presidir al PRI parece
ser quedará nuevamente para otro
momento, pues el gobernador con
licencia de Campeche, Alejandro
Moreno Cárdenas, le aventaja en
la disputa.

Fue a principios del siglo XXI
cuando Ortega Pacheco decidió
incursionar en la actividad política
y lo hizo desde su pueblo natal,
Dzemul, Yucatán, donde ganó la
presidencia municipal.

En seis años consiguió el rápi-
do ascenso que la llevó desde la
alcaldía al gobierno del estado,
pasando por una diputación local,
otra federal y el Senado de la Re-
pública, sin terminar ninguno de
los cargos para los que fue electa
en esos seis años.

Su crecimiento político lo de-
bió al padrinazgo de su “paisa-
no” Emilio Gamboa Patrón, ya
que este vio en Ivonne su cortina
de humo para despreciar nueva-
mente las posibilidades de com-

petir por el gobierno de Yucatán.

Hasta 2006, Ortega Pacheco
había logrado tres victorias en las
urnas, carrera que se vio truncada
cuando compitió por el Senado de
la República en que su segundo
lugar le permitió un escaño de pri-
mera minoría.

Sin embargo, ese traspiés no
la detuvo y alentada por Gamboa
Patrón y una encuesta a modo se
convirtió en candidata al gobierno
de Yucatán y con todo que gober-
naba el PAN, consiguió, sorpre-
sivamente, vencer al candidato de
Acción Nacional.

Ivonne, una mujer joven, apro-
vechó ese curso de la vida para
estilizar su figura, convirtiéndose
en una mujer atractiva y con po-
der, que encontró buenos aliados,
especialmente en su colega go-
bernador del Estado de México,
Enrique Peña Nieto.

La relación entre ambos se hi-
zo tan estrecha que la mandataria

de Yucatán no tenía empacho en
detener la rendición de informe
de gobierno, para darle la bienve-
nida a su homólogo mexiquense
que aprovechaba la oportunidad
para arrebatar una carretada de
aplausos.

El gobierno de Ivonne fue el
primer cargo de elección popular
que terminó en tiempo y forma,
aunque surgieron detractores que
la estigmatizaban al señalar que
su administración se caracterizó
por el despilfarro de recursos y el
abuso del erario público. 

Al finalizar su periodo, la ex
gobernadora dejó la mayor deu-
da registrada en la entidad con
un total cercano a 3 mil millo-
nes de pesos.

Sin embargo, la populari-
dad de Ivonne rebasó el ámbi-
to local y al triunfo de Peña
Nieto la situaban entre la Se-
cretaría de Desarrollo Social
y la de Turismo, teniendo que
conformarse con la segunda

posición en el CEN del PRI.

Un mexiquense, César Cama-
cho, presidió el PRI y luego le arre-
bató la posibilidad de ser la coor-
dinadora de los diputados federales
priístas, lo que le permitió elevar
la mira y aspirar a la candidatura
presidencial de su partido.

Recorrió todo el país con ese
propósito y pugnaba porque se
abriera la contienda en una elec-
ción interna, sin que nadie consi-
derara esa posibilidad, por el con-
trario fue llamada a cuentas por
el Presidente de la República (su
antiguo aliado que la había dejado
de lado) y sin más se bajó de la
carrera presidencial.

Se esperaba que Ivonne reci-
biera una candidatura al Senado,
pero no fue así, lo que evidenció
su rompimiento con Peña Nieto,
al que ahora acusa de estar detrás
de la candidatura de Alejandro
Moreno Cárdenas, quien parece
ser le frenará su ilusión de pre-
sidir al PRI.

Los caminos de Ivonne Ortega

Recorrió todo el país con
ese propósito y pugnaba
porque se abriera la
contienda en una

elección interna, sin que
nadie considerara esa
posibilidad, por el

contrario, fue llamada a
cuentas por el Presidente

de la República (su
antiguo aliado que la

había dejado de lado) y
sin más se bajó de la
carrera presidencial

Por Ramón 
Zurita Sahagún

ramonzurita44@hotmail.com

DE FRENTE Y DE PERFIL
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De nada sirve imponer una obliga-
ción, si no se puede sancionar a
quien deja de cumplirla.

Este principio se vuelve muy
actual porque, nuevamente, un
funcionario público de alto nivel
dejó de asistir a una comparecen-
cia ante miembros de la Cámara
de Diputados y, claro, no tendrá
ningún castigo. 

Por el contrario podrá presumir
que los legisladores federales “le
hacen lo que el aire a Juárez”.

En este caso se trata del recién
designado director general del Ins-
tituto Nacional de Migración
(INAMI), Francisco Garduño Yá-
ñez, quien con el pretexto de “una
llamada de emergencia” canceló
la reunión que tenía prevista con
integrantes de las comisiones uni-
das de Asuntos Migratorios; y de
las fronteras Norte y Sur de la Cá-
mara de Diputados.

Ya existen varios antecedentes
de cancelaciones de última hora y
los funcionarios federales en vez
de ser reprendidos son protegidos
ya sea por el ejecutivo o por los
propios legisladores pertenecien-
tes a la mayoría de Morena.

El caso de Garduño Yáñez no
es la excepción, pues la presidenta
de la comisión de Asuntos Migra-
torios, Julieta Kristal Vences Va-
lencia, de la bancada de Morena,
fue la que justificó la ausencia del
funcionario al explicar que la reu-
nión se canceló luego de “una lla-
mada de emergencia”, que recibie-
ron tanto el titular del INM como
personal de la Secretaría de Rela-
ciones Exteriores, tuvieron que
cancelar el encuentro.

Lo real es que el gobierno trata
de evitar que se examinen en pú-
blico desacuerdos internos o du-
das acerca del mejor proceder para
atender los problemas nacionales. 

Otras comparecencias cancela-
das han estado vinculadas princi-
palmente con la situación de la
economía nacional y las adverten-
cias de diversas instituciones en el

sentido de que el crecimiento será
menor a lo pregonado por la admi-
nistración del presidente Andrés
Manuel López Obrador.

El caso de Garduño Yáñez está
relacionado con los cambios en
materia de atención a los migran-
tes extranjeros que cruzan territo-
rio nacional, bajo las presiones del
gobierno de los Estados Unidos
encabezado por el multimillonario
Donald Trump.

Para evitar la aplicación de
aranceles a las exportaciones me-
xicanas con las que amenazaba
Trump, el presidente López Obra-
dor envió una misión negociadora
encabezada por el secretario de
Relaciones Exteriores, quien se
comprometió a contener el flujo
migratorio. 

Luego designó a una comisión
especial, encabezada por Ebrard y
en la cual apareció Francisco Gar-
duño Yáñez, comisionado del Ór-
gano Administrativo Desconcen-
trado de Prevención y Reinserción
Social, organismo vinculado con
la atención a las prisiones.

Es decir, Garduño Yáñez era un
carcelero – aunque su formación
académica está vinculada a la de-
fensa de los derechos humanos-,
que tuvo su momento de lucimien-
to, cuando hizo realidad el proyecto
presidencial de convertir a las Islas
Marías de un penal a un centro de
preservación del medio ambiente.

Este viraje en el trato a los mi-
grantes, aunque impuesto por los
EU, fue criticado desde diversos
sectores de nuestra sociedad, pero
de manera destacada por el presi-
dente de la Cámara de Diputados,
Porfirio Muñoz Ledo, de Morena,
quien en particular destacó que
Relaciones Exteriores asumía fun-
ciones que de acuerdo con las le-
yes corresponden a la Secretaría
de Gobernación.

Las tensiones internas deriva-
ron en la destitución  —oficial-
mente presentada como renuncia

-, del entonces titular del Insti-
tuto Nacional de Migración
(INM), Tonatiuh Guillén López,
quien siguió con otro cargo dentro
de la Secretaría de Gobernación.

El reemplazo fue Garduño Yá-
ñez, quien casi de inmediato se
volvió personaje destacado en los
medios de comunicación y en las
redes sociales por su desafortuna-
da declaración en contra de los po-
licías federales comisionados a co-
laborar cuestiones migratorias,
que se quejaron de las deplorables
condiciones sanitarias de sus im-
provisados cuarteles.

El flamante funcionario se lu-
ció al aplicarles a los uniformados

el despectivo término que repite
con frecuencia el presidente Ló-
pez Obrador, los llamó “fifís”,
aunque luego tuvo que rectificar
cuando las protestas  —y las fotos
de las inmundicias que encontra-
ron los policías en las instalacio-
nes destinadas para ellos—, llega-
ron hasta el primer mandatario.

Garduño Yáñez pidió perdón,
pero de cualquier forma quedaron
grandes dudas acerca del compor-
tamiento de quien se dice defensor
de los derechos humanos.

LA COSECHA
Oficialmente todavía no entran en
funciones, pero los miembros de la
recién creada Guardia Nacional
(GN), ya tienen por delante una
larga lista de compromisos por
cumplir, entre ellos combatir la in-
seguridad en la Ciudad de México.

El secretario de Seguridad y Pro-
tección Ciudadana (SSPC), Alfonso
Durazo Montaño, informó que, en
una primera etapa, se desplegarán
mil 350 elementos de la Guardia
Nacional en la capital de país.

Tras la firma de un convenio
con el Fondo de Vivienda del IS-
SSTE, el funcionario federal ex-
plicó que este domingo entrarán
en operación 72 mil elementos en
todo el país y se prevé que para fin
de año haya 82 mil; mientras que
para el año 2021 serán 120 mil y
para el 2023, 150 mil.

En cuanto a la Ciudad de Mé-
xico, precisó que 450 guardias na-
cionales estarán en las alcaldías
con mayor población y problemas
de inseguridad, como Iztapalapa,
Gustavo A. Madero, Tlalpan y
Tláhuac.

Como es costumbre entre los
funcionarios de la llamada Cuarta
Transformación, Durazo Montaño
comentó que el problema de inse-
guridad que vive México se debe,

en parte, al abandono de adminis-
traciones pasadas. 

“Es un abandono histórico, en
la Policía Federal tienen ya más de
20 años y no se continuó el proce-
so de crecimiento de esta organi-
zación. 

Esa fue la razón que hace 10
años o un poco más se dio la parti-
cipación del Ejército y la Marina
en el combate al crimen organiza-
do y, luego a la inseguridad”, dijo. 

Por su parte, en su conferencia
matutina, el presidente López
Obrador reconoció el alza de ho-
micidios en la Ciudad de México,
pero también culpó a las adminis-
traciones anteriores a la actual, en-
cabezada por Claudia Sheinbaum,
y dio a conocer que la Guardia
Nacional será desplegada en todas
las alcaldías.

“Colocar a la Guardia Nacional
en la Ciudad de México es un sím-
bolo o una señal de que está reba-
sada la policía de la ciudad”, dijo
en respuesta el ex jefe de Gobier-
no y ahora coordinador de los se-
nadores del PRD, Miguel Ángel

Mancera, quien confió en que esa
acción haya sido bien evaluada.

Mancera recordó que, a finales
de 2015, ocurrió una salida “muy
numerosa” de presuntos delin-
cuentes que estaban recluidos “y
solamente en la Ciudad de México
pasamos de tener 40 mil personas
en prisión a hoy, 25 mil”. 

“No hay una ciudad que lo re-
sista y mientras siga la puerta gira-
toria así por más que quieran decir,
repartir responsabilidades, van a
encontrar la misma realidad, el
problema es nacional”, agregó el
ahora legislador, quien hizo votos
porque el despliegue de la nueva
corporación produzca los resulta-
dos esperados, ya que en este mo-
mento existe un “relajamiento” del
sistema penal y “no hay ninguna
preocupación por delinquir, porque
la consecuencia, el costo es cero”.

En Chilpancingo, Guerrero, su-
puestos alumnos de la Normal Rural
de Ayotzinapa tomaron nuevamente
por la fuerza oficinas de la Secreta-
ría de Educación de Guerrero, en
donde hicieron pintas con aerosoles.

Esta vez la acción fue para exi-
gir la renuncia del titular de la de-
pendencia, Arturo Salgado Uriós-
tegui, a quien acusan de generar
inestabilidad en el plantel. 

Los supuestos estudiantes estu-
vieron en la Dirección de Educa-
ción Primaria, en el sector ponien-
te de la ciudad, en la Coordinación
de Administración y Finanzas, la
Dirección de Educación Técnica y
el rancho Los Cedros, donde ope-
ran temporalmente oficinas de la
dependencia.

Esta protesta ocurrió apenas un
día después de que la Fiscalía Ge-
neral de la República (FGR) anun-
ció haber designado a Omar Gó-
mez Trejo titular de la Unidad Es-
pecial de Investigación y Litiga-
ción para el caso Ayotzinapa, que
se encargará de las revisar accio-
nes de investigación y persecución
de los delitos cometidos en Iguala,
Guerrero, en septiembre de 2014. 

Además, en el Diario Oficial
de la Federación se publicó en el
Acuerdo por el que se crea dicha
Unidad Especial. 

Comisionado del INM evita mezclarse con diputados

riverapaz@infinitummail.com

CLASE POLÍTICA

Otras comparecencias canceladas han estado vinculadas 
principalmente con la situación de la economía nacional 

y las advertencias de diversas instituciones, en el sentido de 
que el crecimiento será menor a lo pregonado por la administración 

del presidente Andrés Manuel López Obrador

Por Miguel 
Ángel Rivera
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Definitivo. La Guardia Nacio-
nal (GN) operará en las 16 al-
caldías capitalinas. Así lo de-
claró el presidente Andrés Ma-
nuel López Obrador. 

Dijo también que la GN
iniciará funciones de manera
formal este domingo con 70
mil elementos, que llegarán
a 140 mil.

La GN, como se sabe, es
una institución armada de na-
turaleza civil que fungirá co-
mo policía nacional y realiza-
rá funciones de seguridad pú-
blica a cargo de la Federación.
Es necesaria la presencia de
ese cuerpo policiaco en la
Ciudad de México porque la
delincuencia rebasó a las au-
toridades. 

La inseguridad es ya un gra-
ve problema para los capitali-
nos. El mandatario López
Obrador, en la conferencia ma-
ñanera, manifestó que es noto-
rio que está creciendo la delin-
cuencia en la Ciudad de Méxi-
co, “sobre todo los homici-
dios”, que en un periodo de
diez años pasaron de dos a  seis
diarios y se intensificaron el
año pasado. 

Es positivo que el presi-
dente López Obrador reco-
nozca que los capitalinos en-
frentan problemas de violen-
cia e inseguridad, porque se
tendrá que realizar un esfuer-
zo titánico para abatir a la de-
lincuencia; y la población re-
cupere su tranquilidad arreba-
tada por los criminales. 

¿Será suficiente la partici-
pación de la GN para enfren-
tar a la delincuencia y erradi-
carla? Supongo que no, por-
que de nada sirve, por ejem-
plo, que la policía capture a
los malhechores los ponga a
disposición de las autoridades
y estas, tras trámites legales

ligeros, ni siquiera haga el in-
tento de castigarlos. 

Es lo que la mayoría de la
gente califica como la justicia
de la “puerta giratoria”, pues
por un lado llega ante la auto-
ridad y momentos después
abandona el lugar sin proble-
ma alguno.

Se necesita, pues, que di-
putados y senadores ayuden al
poder judicial en la lucha con-
tra la delincuencia.  ¿Cómo?
Con reformas al Código Penal
que impliquen la aplicación
de leyes más severas, porque
las vigentes son laxas poco
falta que se les ofrezcan dis-
culpas a los responsables de
algún delito.

En fin, la GN patrullará las
calles de la Ciudad de México,
no solo las zonas limítrofes.
Vamos a esperar resultados.
Más vigilancia en la Ciudad de
México, pero también leyes
más severas no solo contra los
asesinos, sino que alcancen,
también, a los asaltantes, extor-
sionadores, secuestradores, etc.

Ya vemos que un Código
Penal suave, laxo, poco ayuda

en la lucha contra la delin-
cuencia desatada que “está
creciendo”. 

FOX, EL ADALID FRUSTRADO

A golpe de tuitazos el ex man-
datario de México, Vicente
Fox, decidió enfrentar al presi-
dente Andrés Manuel López
Obrador. Animado por su opo-
sición y sin nada que lo obsta-
culice, hace varios días lanzó
una convocatoria para partici-

par en una marcha de protesta
contra las políticas de actual
gobierno. 

La cita es a las 11:00 horas
en el Monumento a la Revolu-
ción. Será muy interesante co-
nocer cuál es la fuerza real de
uno de los presidentes más
controvertidos de México y
qué tanta memoria tienen los
mexicanos para recordar el pé-
simo gobierno del entonces
panista. 

Como se sabe, el guanajua-
tense llegó al poder luego de
un triunfo arrollador que des-
tronó al Partido Revoluciona-
rio Institucional (PRI) que te-
nía varias décadas de disfrutar
la Presidencia de la República.
La población, cansada del PRI
y sus gobiernos, demandaba
cambios,  echar al tricolor de
Los Pinos, por ejemplo, y Fox
prometió hacerlos; pero min-
tió; no los llevó a cabo. Su se-
xenio se distinguió por la frivo-
lidad en el manejo de las rien-
das del poder

Siempre se dijo que Marta
Sahagún, la esposa del panista,
era quien gobernaba. 

Enemigo acérrimo de presi-
dente López Obrador no escati-
mó esfuerzos para obstaculizar
su carrera. El colmo de su des-
fachatez se presentó en las
elecciones que Felipe Calderón
ganó con el apoyo descarado y
cínico de Fox. 

En el presente, está en el ai-
re una petición de la gente que
pretende el juicio a los ex pre-
sidentes de México por el daño
que le hicieron a la nación al
saquearla escandalosamente. 

Lo único que se hizo en este
gobierno fue quitarles la pen-
sión y limitarles el número de
guardias. Protegidos por dece-
nas de soldados del Estado Ma-
yor Presidencial, ahora única-
mente contarán con 12 solda-
dos Calderón y 5 Fox.

Ambos ex mandatarios de-
cidieron atacar a cuanta idea o
proyecto propone el presidente
López Obrador. Es automática
la respuesta crítica que enarbo-
lan los opositores.  En la re-
dacción de los tuits, Fox ade-
más de su inconformidad re-
fleja su ignorancia, pues no
tiene idea del uso de los signos
gramaticales. Alguien debería
ayudar a superar el casi analfa-
betismo que presume, sin em-
pacho alguno. 

El ex presidente Fox convo-
có, pues, a protestar el próximo
domingo, un día antes de cum-
plirse un año del triunfo del
presidente López Obrador, en
las urnas. 

Como señalamos arriba, se
verá cual es el poder de convo-
catoria del guanajuatense, por-
que el mandatario tabasqueño
también invitó a una reunión
en el Zócalo capitalino el pró-
ximo lunes. 

El pasado 5 de mayo, Fox
convocó a una marcha también
de protesta contra el mandata-
rio López Obrador. No tuvo la
respuesta que esperaba. Por su
parte el expresidente Calderón,
otro cartucho quemado, apro-
vechó el viaje para apoyar a su
benefactor y de pasada conse-
guir militantes para su nuevo
partido México Libre.

Feliz fin de semana.
Aco2742@hotmail.com

PUNTO X PUNTO

Por Augusto
Corro

La Guardia Nacional en la CDMX
¿Será suficiente la

participación de la GN para
enfrentar a la delincuencia

y erradicarla? Supongo
que no, porque de nada
sirve, por ejemplo, que la
policía capture a los

malhechores, los ponga a
disposición de las

autoridades, y éstas, tras
trámites legales ligeros, ni
siquiera haga el intento de

castigarlos 

Al que a muchos amos sirve...
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El mismo presidente Andrés Ma-
nuel López Obrador reconoce que
no hay negocio millonario realiza-
do al amparo del poder público sin
el visto bueno del Presidente de
México, es decir, que los funcio-
narios no se mandan solos. 

De esta manera le asiste la ra-
zón al abogado chiapaneco Javier
Coello Trejo cuando pide se cite a
declarar al ex Presidente Peña
Nieto y a su secretario de Hacien-
da, Luis Videgaray, en relación
con el caso de la venta fraudulenta
de Agronitrogenados.

Se trata de una operación de
475 millones de pesos para adqui-
rir, por parte de Pemex a AHM, la
referida planta ubicada en Pajari-
tos, Veracruz, que se encontraba

en desuso desde hace 18 años; la
operación contó con el aval del
Consejo de Administración de Pe-
mex que era presidido –y lo es to-
davía- por los titulares de las se-
cretarías de Hacienda y Energía,
mismos que rinden cuentas direc-
tamente al presidente.

Coello Trejo, abogado del ex
director de Pemex, Emilio Lozoya
Austin, a quien se le señala como
directo responsable de la adquisi-
ción de dicha planta, insiste en lla-
mar a cuentas al mexiquense y al
grupo que lo acompañó en el sa-
queo de los recursos de la nación,
y de acuerdo a los testimonios, las
facultades que tenían de acuerdo a
la Ley, no sólo estaban informa-
dos, sino que fue fundamental su
aprobación para ejecutar dicha
operación.

Y del resultado de esta indaga-
toria, en la que parece ser que Lo-
zoya no quiere irse solo a prisión,
se sabrá hasta qué grado la actual
administración está dispuesta a
acabar con la impunidad y la co-

rrupción; permitir que sigan libres
los principales autores del que-
branto no avalaría la conducta de
honestidad y transparencia que
enarbola la IV Administración. 

Coello Trejo parece ser que es-
tá dispuesto a ir hasta las últimas
consecuencias en defensa de su
cliente. Veremos que ocurre.

TURBULENCIAS
PND, ESTABLECE PRINCIPIOS

RECTORES

Luego de ser aprobado, el pre-
sidente de la Mesa Directiva de la
Cámara de Diputados, dijo que el
Plan Nacional de Desarrollo: esta-
blece los principios rectores que re-
girán desde hoy la planeación del
progreso nacional: la austeridad re-
publicana, la honradez y honesti-
dad, así como la erradicación de la
corrupción e impunidad, también
la construcción de un Estado de
bienestar, el cambio de paradigma
del modelo de seguridad que ga-
rantice paz y tranquilidad, la recu-
peración del Estado de derecho y
una nueva mística de los servidores
públicos. Profundiza los cambios
en las políticas y en la conducción
del gobierno; además, reorienta la
estructura y el funcionamiento del
aparato gubernamental. 

Consideró que el pasado pri-
mero de julio “nos dio la posibili-
dad de construir una verdadera
propuesta de cambio. En este do-

cumento se plantea como premisa
que la modernidad puede ser for-
jada desde abajo, que puede ser
inclusiva”…Académicos de la
Universidad Autónoma Chapingo,
en el área de Posgrado, considera-
ron  graves los recortes del gobier-
no federal al presupuesto para in-
vestigación y advirtieron que lue-
go de 50 años de investigaciones
apenas trabaja en la Ley para el
uso y aplicación de plaguicidas; la
producción de carne y leche será
insuficiente para satisfacer el mer-
cado interno rumbo al año 2050,
lo que obligará a hacer importa-
ciones superiores al 30 por ciento
y además de que los Programas a
Cafetaleros y Sembrando Vida só-
lo resuelven la necesidad econó-
mica mínima e inmediata pero no
impulsan el fomento productivo…
Este fin de semana el presidente
Andrés Manuel López Obrador
estará en Oaxaca para supervisar,
junto con el gobernador Alejandro
Murat, los avances de las carrete-
ras al Istmo de Tehuantepec y a la
costa, así como a las cabeceras
municipales…

asorianocarrasco@yahoo.com
www.revistabrecha.com

@BrechaRevista

DESDE EL PORTAL
Agronitrogenados y EPN

Por Ángel 
Soriano

De esta manera le asiste
la razón al abogado
chiapaneco, Javier
Coello Trejo, cuando
pide se cite a declarar 
al ex presidente Peña
Nieto y a su secretario
de Hacienda, Luis

Videgaray, en relación
con el caso de la venta

fraudulenta de
Agronitrogenados

El argumento fue restricción pre-
supuestal, y se anunció que 240
trabajadores del Instituto Mexica-
no de la Radio (IMER), ya no se-
rían recontratados, lo que afectaría
la barra de programación en la to-
talidad de sus emisoras. 

Pero no quedó ahí, lo desman-
telaban, se dijo que las 7 emiso-
ras terrestres en todo el país,
10 estaciones permisionadas y 7
concesionadas, también, con el
frio plumazo de la austeridad que
la derrochan, con cien millones
de dólares regalados a El Salva-

dor y acá corren a trabajadores.
Aleida Calleja, directora del

IMER, confirmó que a partir del
lunes 1 de julio, 240 freelances ya
no laborarían en ese grupo, lo que
propiciaría que varias estaciones
dejaran de transmitir.

Y se prendió la mecha, las re-
des sociales comenzaron a repi-
car criticando la acción, un orga-
nismo gubernamental que difun-
día cultura en su excelente pro-
gramación, competitivo al ciento
por ciento con todo en el concur-
so de la radio nacional.

Igual los medios tradicionales,
tuvieron un gran papel para criti-
car tamaña decisión, aportando to-
dos los argumentos sensibles so-

bre el gran papel del IMER en la
competencia radial en el país.

No faltaron los trabajadores
de todos los niveles de la empre-
sa gubernamental y se fueron a
la Mañanera y ante el mero me-
ro, expusieron su queja y des-
pués peregrinaron por la radio,
prensa escrita y TV, para frenar

a La Cuarta “Devastación”.
En medio del maremágnum, al-

guien recordó que el domingo 1º.
de julio, el presidente dará a cono-
cer los avances de su administra-
ción, al cual agregó el mandatario
que se haría una pachanga en el
zócalo y ante la baja en puntos de
popularidad registrados; lo del

IMER, apuntaba para restarle más.
Y como arte de magia, Esteban

Moctezuma titular de la SEP, que
se mete la mano a la bolsa y se da
cuenta que traía 20 millones de
pesos y dijo: ¡Para el IMER! Se
desactivó un terrible desatino, que
los oficiosos instrumentaron sin
medir consecuencias para caer en
otro más de los “Siempre no”.

El pueblo no entiende que Mé-
xico regale millones de dólares a
otro país y menos que se ofrezca
trabajo a extranjeros cuando aquí
hay desempleo y se acabe con
fuentes de trabajo. Austeridad para
beneficiar a forasteros. No checa.

rrrart2000@hotmail.com

Se salvó el IMER, ya lo demolía la 4T

CENTRO..!

No faltaron los trabajadores de todos 
los niveles de la empresa gubernamental y 

se fueron a la mañanera, y ante el mero mero,
expusieron su queja y después peregrinaron 

por la radio, prensa escrita y TV, para 
frenar a La Cuarta “Devastación”.

Por Arturo 
Ríos Ruiz

- Gracias a redes sociales, medios de comunicación y protestas en la mañanera
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A unas horas del llamado “AM-
LOFest” que el presidente An-
drés Manuel López Obrador
encabezará en la explanada del
Zócalo capitalino, debería de estar
consciente que su gabinete le ha
fallado, pues llega a ese primer
aniversario cuando varios de ellos
se encuentran en el “ojo del hura-
cán” y todo porque les ha dado
por asumir las mismas actitudes
revanchistas que desde el inicio
de su administración ha protago-
nizado el tabasqueño

Tan solo en las fechas más re-
cientes, se pudo constatar que el
cambio que hiciera el jefe del Eje-
cutivo en el Instituto Nacional de
Migración, le ha servido para dos
cosas; por eso hizo muy bien el ex
titular del INM, Tonatiuh Bravo,
-un especialista en el tema-, en
“pintar su rayita”, porque desde
que llegó Francisco Garduño,
todo se le ha ido a este pseudofun-
cionario en ir de error en error. 

Primero, cuando llamó “fifís”
a los integrantes de la Policía Fe-
deral que fueron desplazados a la
frontera sur de Chiapas, porque se
atrevieron a pedir condiciones
dignas de vida.

En cuanto López Obrador se
enteró de este dislate, dijo en una
de sus acostumbradas conferen-
cias de prensa mañaneras, donde
tuvo afuera una protesta de fami-
liares de los policías federales exi-
giendo una disculpa por parte de
Garduño, que el aún director de
dicho Instituto no tendría proble-
ma alguno en ofrecerla.

Entonces, muy a regañadientes
y molesto, vía “twitter”, a Garduño
Yépez no le quedó más que discul-
parse, pero nunca se atrevió a dar la
cara, por lo menos hasta la fecha. 

Por si lo anterior resultara in-
suficiente, se supone que ayer, el
titular del INM debía presentarse
a comparecer ante Comisiones del
Senado de la República para in-
tentar explicar su actuación en el
tema migratorio y, ¡oh, sorpresa!,
quince minutos antes de celebrar-
se dicho encuentro, un propio
canceló la asistencia de este fun-

cionario, con  el pretexto de que
había recibido “una llamada de
emergencia”, ¿de parte de quién?,
eso sí, quién sabe.

No fueron pocos los legislado-
res que recordaron aquella oca-
sión en la que la flamante secreta-
ria de Energía, Rocío Nahle y el
no menos lustroso director de Pe-
mex, Octavio Romero Oropeza,
tenían que presentarse ante legis-
ladores en la Cámara alta y tam-
bién de última hora, cancelaron. 

En ese entonces, como estaba
la crisis del abastecimiento de ga-
solina, argumentaron que habían
tenido que salir a atender una con-
tingencia.

Ayer, no hubo mayor explica-
ción, lo que dejó mucho que de-
sear de un funcionario que, vinien-
do de la dirección de Reclusorios,
llegó al Instituto Nacional de Mi-
gración, con la “espada desenvai-
nada”, creyendo que con esa “pan-
talla” iba a poder imponerse y lo
único que ha podido demostrar, es
que es totalmente incompetente
para el puesto que le asignó el pre-
sidente, así que podría no faltar
mucho tiempo para que sea remo-
vido del cargo en el que apenas
lleva poco más de un mes.

Aparte “se cuece” la actitud y
el escándalo que protagonizó la

secretaria de Bienestar, la no me-
nos flamante secretaria del Bie-
nestar, Luisa María Albores, que
con una gran soberbia y desdén,
rechazó la recomendación que le
girara la Comisión Nacional de
Derechos Humanos, cuyo titular
es Raúl González Pérez, respec-
to a la política impuesta por Ló-
pez Obrador, de dejar sin recursos
a las Estancias Infantiles, tema en
el que han luchado denodadamen-
te las senadoras panistas Josefina
Vázquez Mota y Kenia López
Rabadán, acompañadas de la ex
diputada panista Lía Limón.

Resulta que Albores, también
asumió exactamente la misma ac-
titud que su jefe y luego de culpar
al pasado de todos sus males, dijo
que la CNDH excedió sus faculta-
des al determinar que los cambios
en el programa violan derechos
humanos. 

La titular de Bienestar, calificó
de casi, casi una locura; de un de-
sacierto total una recomendación
que por lo demás, debe acatar.

No sobra señalar que nunca
antes en la historia, se había vis-
to tal actitud de un funcionario o
funcionaria ante una recomen-
dación de la CNDH, así que
puede que esté en el último tra-
mo de su gestión al frente de la

Secretaría de Bienestar. ¿Será?
Pero antes de que lo anterior

ocurra, dicha funcionaria tendría
que presentarse especialmente,
ante las legisladoras que quieren
rescatar las Estancias Infantiles de
las ocurrencias presidenciales, pa-
ra que explique su actitud sober-
bia, que podría llevar a la funcio-
naria a ser objeto de una demanda
ante el Ministerio Público, “por
las afectaciones que está generan-
do su negligencia y su actuar”,  en
señalar las legisladora panistas. 

Y todavía hay más cuestiones
por las cuales el presidente López
Obrador no debería estar tan opti-
mista en el “bailongo” que en su ho-
nor, él mismo organizó y, como si
sobrara el dinero, él mismo se pagó.

El Plan Nacional de Desarrollo
presentado por el presidente, no
pasó de ser una carta de buenas
intenciones, de esas que nunca se
cumplen porque no están susten-
tadas y se pueden colocar, en el
caso de la actual administración,
un poquito más arriba de la Carti-
lla Moral que el Ejecutivo promo-
verá con mensajeros de las dife-
rentes iglesias cristianas, al estilo
de los Testigos de Jehová.

En el Legislativo, el PND fue
rechazado y por parte de los em-
presarios, lo calificaron de un

simple manifiesto político que es
por demás confuso y no tiene me-
ta alguna. Lo dicho, que alguien le
avise a López Obrador que ya no
está en campaña, que ya es presi-
dente; ¿acaso no ya hasta se mudó
a Palacio Nacional? 

MUNICIONES
*** Y hablando de la Cartilla Mo-
ral que usa como bandera el presi-
dente, como es bien sabido, no
asistirá a la Cumbre del G20. Una
de las razones de su ausencia es
porque ha hecho evidente en más
de una ocasión que le tiene verda-
dero terror ni más ni menos que al
presidente Donald Trump, amén
de que no tiene estatura, es decir,
dista mucho de ser un estadista,
para codearse con líderes mundia-
les y Jefes de Estado. 

Para salvaguardar esa deficien-
cia, el tabasqueño anunció que ha-
bía enviado una carta a cada uno
de los asistentes a ese importante
Foro. ¡¡Uuuyyy!!, de seguro se es-
tarán peleando por leer la famosa
carta, que no pasará de ser una se-
rie de ocurrencias, buenos deseos
inspirados desde el púlpito de Pa-
lacio Nacional. Lo cierto es que ni
caso le van a hacer a AMLO.

morcora@gmail.com

LA RETAGUARDIA

Por Adriana 
Moreno Cordero

A horas de “AMLOfest”, gabinete le falla al Presidente 

Pemex, a la baja...

- Varios, en el “ojo del huracán”   - ¿Garduño y Albores, en el último tramo de sus gestiones?
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DE CINCO ESTRELLAS

AMResorts organizó por primera
vez el Road show, dirigido a tou-
roperadores y agentes de viajes,
socios comerciales y meeting
planners, para dar a conocer los
destinos donde tienen presencia
con sus ocho marcas diferentes,
53 hoteles en 23 destinos de siete
países y aprovechar la tempora-
da vacacional para el verano.  

Yarla Covarrubias, direc-
tora Comercial y Mercadotecnia
de AMResorts, al hacer uso de
la palabra se refirió a las nove-

dades de la compañía y agrade-
ció a los ahí reunidos ser parte
del primer Road show. Como
saben, tenemos una gran oferta
hotelera para satisfacer las ne-
cesidades de todo turista. Ofre-
cemos más de 20 mil habitacio-
nes y contamos con más de 23
mil empleados”.

Asimismo, indicó que en este
año tienen programadas nuevas
aperturas en el Pacífico y Caribe
mexicano como: Sunscape Aku-
mal, con 360 habitaciones que
abrirá en octubre; Dreams Aca-
pulco con 605 habitaciones y
Dreams Vista Cancún, con 400
habitaciones, ambos abrirán en
noviembre y, Now Natura Rivie-
ra Cancún con 534 habitaciones
en diciembre”. Y recordó que ya
hay otros proyectos que incluyen
“nueve marcas para sumar 81
hoteles y más de 29 mil habita-
ciones, localizados en 36 destinos
de 11 países”. 

Yarla dijo a los agentes de
viajes, touroperadores, líneas aé-
reas y socios comerciales: “te-
nemos muchos proyectos más
que mostrarles. Estamos com-
prometidos con los retos y ob-
jetivos que tenemos hacia delan-
te, los cuales no podríamos al-
canzar sin su apoyo”. 

Luego, Yarla cedió la pala-
bra a  Estibaliz Ibarlucea, sub-
directora de Ventas, quien seña-
ló: “AMResorts es una empresa
de hoteles all inclusive con un
gran crecimiento. Todos nuestros
hoteles: Zoetry, Secrets, Dreams,
Breathless, Now, Reflect, Suns-
cape y Alua, cuentan con una
ubicación privilegiada al locali-
zarse en playas”. 

De igual forma, dijo que la
diferencia en los hoteles son los

restaurantes gourmet, no utilizar
brazaletes, servicio a cuarto 24
horas, bebidas nacionales e in-
ternacionales incluidas, servicio
de meseros en albercas y playas,
spas de clase mundial, entrete-
nimiento durante el día y shows
nocturnos.  

Estibaliz Ibarlucea explicó
también que el grupo hotelero,
perteneciente a Apple Leisure
Group, “cuenta con cuatro va-
lores agregados: el concepto
Sip Savor and See, programa
dirigido para ampliar la expe-
riencia gastronómica de sus
clientes; Unlimited Connecti-
vity, app desde la cual los hués-
pedes tienen wi-fi gratuito y lla-
madas sin costo; Green Fees
para los amantes del golf y la
posibilidad de realizar bodas a
la orilla del mar”.

Al concluir, los concurrentes
tuvieron oportunidad de conocer
a detalle y en distintas mesas de
trabajo, lo que cada marca ofrece
así como los destinos donde se
ubican. Los siguientes Road
Shows continuaron en Guadala-
jara, Monterrey, León, Querétaro
y Mérida.

�����El próximo sábado
29 y domingo 30 da inicio el ya
tradicional Acapulcazo 2019 en
el salón Olmeca 1 del World Tra-
de Center de la Ciudad de Mé-
xico y a pocos días del inicio de
las vacaciones de verano. Bajo
el lema “Sol y playa al mejor
precio”, se ofrecerán  distintas
opciones para viajar al famoso
puerto de Acapulco.

Ernesto Rodríguez Escalo-
na, secretario de Turismo de
Guerrero, aseguró que los habi-
tantes de los estados de México,
Querétaro, Morelos e Hidalgo,
podrán obtener paquetes, los días
6 y 7 de julio próximo, cuando
el Acapulcazo llegue al salón Te-
quila de Expo Guadalajara, don-
de empresarios turísticos y po-
blación del Occidente del país,
podrá conocer lo que ofrece la
Perla del Pacífico para las vaca-
ciones de verano. 

Así, las mejores ofertas para
disfrutar del sol y la playa en los

- Acapulcazo 2019, tendrá lugar el sábado 29 y domingo 30 
en el salón Olmeca 1 del World Trade Center Ciudad de México

- El primer Road Show de AMResorts, llevará las novedades de 
los hoteles a Guadalajara, Monterrey, León, Querétaro y Mérida

Por Victoria
González Prado

Amanda Medina, Yarla Covarrubias, Célida Puente y Alicia Valle.

Carlos Collado, Alejandra Arellano, Yarla Covarrubias y Raúl Vallejo. En la presentación del Acapulcazo.

El equipo de AMResorts, en el Road Show en Ciudad de México.
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más de 500 kilómetros de mar,
las delicias de la gastronomía de
las siete regiones, la artesanía,
deportes acuáticos, aventura, así
como los atractivos que ofrece
el pueblo mágico de Taxco de
Alarcón estarán en un solo re-
cinto para que los viajeros de-
cidan a dónde ir y qué hacer en
las próximas vacaciones. 

Asimismo, Rodríguez Es-
calona, destacó que el gobier-
no de Guerrero sigue invirtien-
do en la imagen urbana de Aca-
pulco y de sus otros destinos
turísticos y agradeció  a las au-
toridades de Puebla la asisten-
cia al Acapulcazo,  primer des-
tino donde se promocionó el
Acapulcazo.  

El titular de Turismo, asegu-
ró que las promociones que se
ofertarán en la Ciudad de Mé-
xico y el resto de los destinos,
entre ellos Puebla, tendrán cos-
tos muy accesibles, que no se
conseguirán ni en Internet ni de
forma directa en los hoteles.

Para esta versión participa-
rán 49 empresas, entre hoteles
y restaurantes así también mu-
nicipios invitados de vocación
turística de la entidad. “El obje-
tivo del Acapulcazo es atraer
mayor número de vacacionistas
en la temporada vacacional de
verano.   

De igual forma, Rodríguez
Escalona explicó que partici-
parán también cuatro munici-
pios invitados además de Aca-
pulco: San Marcos, Marquelia,
Coyuca de Benítez y Copala,
que llevarán su oferta turística
para hacer negocio y atraer más
visitantes. Además, 34 hoteles,
seis centros recreativos y cuatro
asociaciones.

No faltará la promoción de
eventos como bodas en la playa
en los mejores paisajes y atar-
deceres y para comodidad de
los asistentes al Acapulcazo, se
colocarán terminales de punto
de venta para realizar pagos al
momento. 

La inversión para el evento,
dijo, “es de 2 millones de pesos,
dividiendo los gastos la Secre-
taría de Fomento Turístico (Se-
fotur) y el Fideicomiso de Pro-
moción Turística (Fidetur). La
invitación fue abierta para todos
los hoteles desde el más chico
hasta el más grande, “la tirolesa,
los yates de recreo, todos ellos
estarán con sus propios recur-
sos”, expresó el funcionario.

victoriagprado@gmail.com
Twitter: @victoriagprado
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La vida consiste en la 
compresión de la verdad.

León Tolstoi, 1828-1910; escritor ruso.

#Ternium #Siemens #InseguridadLaboral
#PerdenInstanciasJudiciales #NuevoLeón
#TrabajadoraAbandonada #SufreAcci-
denteGrave #SCJN #AMLO #Ministros-
ConIniciativa #SecretoBancario #Hacien-
da #FGR #MinistroZaldivar #ReabrenCa-
soSensible #KIACrecimiento #IPADE

El 13 de junio del 2017, Carla, una jo-
ven ingeniera de automatización con
especializaciones internacionales, ca-
minaba al interior de la empresa Ter-
nium, en Nuevo León, como parte de
su trabajo. 

Las instalaciones carecían de se-
ñalamientos y acordonamientos en
zonas de peligro y riesgos a la salud y
vida de los trabajadores. Sin esa infor-
mación todo parecería seguro.

Repentinamente Carla resbaló con
pequeñas pelotitas de polvo de hierro
esparcidas en el piso; sus pies fueron

a dar a un cajón con partículas de ese
material caliente. No tenían ningún
señalamiento de peligro. Nada, abso-
lutamente. 

De inmediato sus botas y pantalón
se derritieron y en instantes sus pies
sufrieron dolorosas quemaduras de
tercer grado. Ella menciona que era
un dolor indescriptible. Buscó un lu-
gar seguro, mientras observaba cómo
se caía la piel de sus pies y parte de
sus piernas.

Arrastrándose llegó a un teléfono
en una oficina y llamó al equipo de
emergencias. Este no estaba prepara-
do para estas emergencias y tardó mu-
cho tiempo, mientras el dolor aumen-
taba.  La única forma de sacarla de
ese infierno era con una grúa, según el
equipo de emergencia, y tuvo que es-
perar aún más tiempo. 

La empresa Siemens para la que tra-
bajaba, tenía una alianza con Ternium,
le quitó el seguro de gastos médicos, la
despidió, la dejó en estado de indefen-
sión y sin recursos.  Pasó un año sin mo-
verse, y sin la posibilidad de saber si po-
dría algún día caminar por el deterioro
de sus extremidades inferiores.

La Secretaría de Trabajo realizó en
Ternium, unos días después, una revi-

sión en materia de seguridad e higie-
ne. Concluyó que la empresa no con-
taba con las medidas de seguridad pa-
ra realizar las labores que realizaba
Karla y sus compañeros de trabajo.
Ambas empresas, demandas por la
vía civil, niegan cualquier responsabi-
lidad en el accidente. En un video
Carla exige que ambas compañías
trasnacionales se responsabilicen por
las heridas que sufrió y por la falta de
medidas de seguridad. 

No es un caso aislado. En el 2013,
hubo una explosión en la que murie-
ron 11 personas calcinadas. 

Al cumplirse dos años de ese dra-
mático accidente, la Octava Sala Civil
del Tribunal Superior de Justicia de la
Ciudad de México, dio “palo” a Ter-
nium y Siemens, al negarles que el li-
tigio se resolviera en Nuevo León.
Carla tiene la opción de acudir al tri-
bunal que considere conveniente a sus
intereses. Siemens tiene su domicilio
en la Ciudad de México.

Las empresas deben responsabili-
zarse con la seguridad e higiene de los
trabajadores y no sólo buscar premios
de “responsabilidad social” sin cum-
plir con los reglamentos en esa mate-
ria.  Abandonar materiales peligrosos

y sin un aviso, es un crimen que de-
ben reparar. Necesitan Siemens y Ter-
nium, llevar la nota rosa de la RSC a
cumplir con la ley, cuando menos. Es-
ta historia continuará.

PODEROSOS CABALLEROS:
Nuca había ocurrido. La Corte dejó
sin efecto la sentencia que emitió una
semana antes, cuando resolvió que es
inconstitucional que la FGR solicite
información financiera y bancaria sin
orden judicial a la CNBV. 

La Suprema Corte, bajo el lideraz-
go de Arturo Zaldívar Lelo de Larrea,
aceptó que el pleno reabriera un caso
que ya había discutido y votado, en
relación al secreto bancario. 

La Corte ya se había pronunciado
sobre el tema que puso en riesgo de-
cenas de casos que investiga Hacien-
da sobre evasión y lavado de dinero,
según establece el artículo 142, frac-
ción I de la Ley de Instituciones de
Crédito que permite que la FGR soli-
cite información financiera y bancaria
sin una orden judicial. 

Tiempos nuevos en todas las ma-
terias. Ya hay mal pensados que dicen
que fue línea desde la mismísima ofi-
cina de Andrés Manuel López Obra-
dor. Yo no lo creo. Debe ser desde el

despacho de Saldívar.  *** M. J. Park
y Daniel Samperio Balmori, director
y gerente de Relaciones Instituciona-
les de KIA Motors México, multipli-
cará sus inversiones y concesionarias
en nuestro país. KIA, que produce al-
rededor de tres millones de vehículos
al año, instalará 64 de sus agencias
para tener a finales de año 85. 

RESPONSABILIDAD SOCIAL
CORPORATIVA: El IPADE Busi-
ness School, que dirige Rafael Gómez
Nava, junto con IESE (España), llevó
a cabo el 5to Encuentro del Sector de
Alimentos y Bebidas. 

Durante los tres primeros meses
del año las exportaciones agropecua-
rias y agroindustriales generaron 9 mil
348 millones de dólares. México es el
tercer productor de la industria de ali-
mentos procesados en América y el
segundo proveedor de alimentos pro-
cesados de Estados Unidos, por lo que
uno de los temas abordados fueron los
posibles acuerdos con el vecino del
norte, los cuales serán clave en el des-
tino del sector.  Al evento asistieron
directivos como Fausto Costa, presi-
dente Nestlé México; Bosco de la Ve-
ga, líder del CNA; Manuel Molano,
director del IMCO; Erika Quevedo,
directora de MOVISA; entre otros.

poderydinero.mx
vsb@poderydinero.mx

@vsanchezbanos

PODER Y DINERO

Por Víctor 
Sánchez Baños

Golpe judicial a Ternium y Siemens

Para prevenir el desarrollo de padeci-
mientos gastrointestinales, la Secreta-
ría de Salud de Edomex pide a la po-
blación que, en caso de inundación,
privilegie el consumo de agua embo-
tellada y sellada, así como de alimen-
tos enlatados que no hayan tenido
contacto con agua contaminada. 

Se recomienda usar botas o za-
patos cerrados para reducir el riesgo
de infecciones, mordeduras y pica-
duras de animales ponzoñosos, así
como depositar la basura en reci-
pientes con tapa o en bolsas que se
puedan cerrar para evitar la prolife-
ración de fauna nociva. 

Los alimentos deben mantenerse
en lugares limpios, secos y frescos, el
lavado de manos deber ser constante
con agua y jabón, sobre todo antes de
comer y después de realizar activida-
des de limpieza o ir al baño. 

La dependencia indica que en
caso de presentar dolor de cabeza o
muscular, ojos rojos, vómito, dia-
rrea o náuseas, comezón, heridas,
catarro y tos, además de fiebre y
ronchas, es necesario acudir al Cen-
tro de Salud más cercano. 

En cuanto al saneamiento de las
viviendas, la dependencia sugiere la-
var pisos y paredes con agua limpia y
cloro, así como cisternas que se hayan
visto afectadas tras la inundación. 

En el caso de muebles y ropa que
resulten contaminados, deberán dese-
charse para evitar el riesgo de conser-
var agentes patógenos o infecciosos. 

Será necesario desalojar el agua
que se acumule en llantas, latas, bote-
llas, cubetas o cualquier otro recipien-
te en techos, patios y jardines para no
propiciar criaderos de larvas del mos-
quito transmisor del dengue.

*****
La omisión o errores en el uso de

métodos anticonceptivos de uso fre-
cuente, ha contribuido a que se dupli-

que en el mundo el número de emba-
razos no planificados en las jóvenes
millennials de 18 a 24 años. En 2012
hubo más de 85 millones de embara-
zos no planeados  que representan
40% de todos los embarazos a nivel
mundial  como consecuencia de la
falta de un anticonceptivo, pero tam-
bién como resultado de errores en el
uso u olvido por parte de las usuarias
en la toma de métodos como la píldo-
ra, expresó Betsy Reuss, sexóloga clí-
nica por el Instituto Mexicano de Se-
xología.  Según encuestas internacio-
nales sobre métodos anticonceptivos
realizadas a más de 12 mil mujeres jó-
venes, el anticonceptivo ideal debe
ser altamente eficaz, que no se tome
diariamente y que tenga una baja do-
sis hormonal. 

Para dar respuesta a tales necesi-
dades anticonceptivas, Bayer de
México presentó Kyleena, su nuevo
Sistema Intrauterino (SIU) liberador
de la hormona Levonorgestrel de
baja dosis que ofrece una protección

hasta por 5 años, con eficacia anti-
conceptiva superior al 99%, compa-
rable a la esterilización femenina, y
sin la necesidad de una rutina anti-
conceptiva diaria.

La doctora Kristina Gemzell, Je-
fa de Ginecología y Obstetricia del
Departamento de Salud para las
Mujeres y los Niños en el Instituto
Karolinska en Estocolmo, Suecia,
explicó que este pequeño y flexible
SIU está constituido por un cilindro
en forma de T con hormona, el cual
una vez colocado en el interior del
útero, libera localmente una baja
dosis de levonorgestrel, espesando
la mucosidad del cuello uterino e
impidiendo el paso de los esperma-
tozoides por el canal cervical. 

Este nuevo SIU es conveniente in-
cluso en mujeres que no han tenido
hijos, y ofrece ventajas como una me-
nor dosis hormonal de liberación, ac-
ción local (útero), no contiene estró-
genos, además de comodidad y fácil
aplicación, así como protección anti-

conceptiva de largo plazo (hasta por 5
años) con un rápido retorno a la ferti-
lidad al momento de su retiro. 

Por su parte, la doctora Josefina
Lira Plascencia, presidenta del Cole-
gio Mexicano de Especialistas en Gi-
necología y Obstetricia destacó que
diversas asociaciones gineco-obstétri-
cas en el mundo aconsejan el uso de
Anticonceptivos Reversibles de Ac-
ción Prolongada (ARAP), como los
sistemas intrauterinos, en mujeres
muy jóvenes, ya que por su alta tasa
de efectividad y continuidad se adap-
tan a las necesidades de este grupo
poblacional. 

En México, la Estrategia Nacional
para la Prevención del Embarazo en
Adolescentes considera el acceso a
los métodos ARAP como una impor-
tante alternativa para ayudar a las mu-
jeres jóvenes a planificar su vida re-
productiva, destacando que se en-
cuentran entre las opciones de prime-
ra línea para las mujeres que estén por
iniciar o hayan iniciado actividad se-
xual Para mayor información sobre
métodos anticonceptivos consulta
www.cuidateya.mx o a través de Fa-
cebook /CuidateYa e Instagram /cui-
dateya.

elros05.2000@gmail.com

CÁPSULAS DE SALUD
- Medidas en caso de inundaciones dicta Salud de Edomex
- Nuevo sistema intrauterino,  con eficacia anticonceptiva superior al 99%

Por Elsa 
Rodríguez Osorio
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La empresa mexicana de bebidas y
ventas al detalle FEMSA, que opera
el mayor grupo embotellador inde-
pendiente de Coca-Cola del mundo
y la mayor cadena de tiendas de
conveniencia del país, Oxxo, es el
principal empleador en América La-
tina, según la lista de los 100 Princi-
pales Empleadores de Latin Trade
de 2019.

Con más de 297 mil empleados
en 2018, la empresa superó a Wal-
mart, que bajó de 363 mil emplea-
dos en 2017 a 295 mil en 2018 debi-
do a la venta del 80 por ciento de su
participación en Brasil. 

En el ranking, 22 minoristas re-
presentaron el 32,6 por ciento de los
empleos, con más de 1,9 millones
de empleados en total, lo que lo
convierte en el sector de más crea-
ción de empleos. 

Siguiendo al sector minorista
con 11 compañías está el sector de
los alimentos, y siete empresas en el
sector de las bebidas, con casi 698
mil  y 688 mil empleados, respecti-
vamente. 

El gigante italiano de la electrici-
dad Enel se destaca con más de 7 mil
empleos netos creados en 2018, lo
cual la convierte en la empresa con
el mayor crecimiento de empleos
(44,7%). La siguen dos empresas
mexicanas: Mexichem (+25,1%) y
Arca Continental (+25,07%). Por
otra parte, Eletrobras, la mayor em-
presa brasileña de generación de
energía eléctrica, perdió más de
7.000 empleos netos en 2018 (-
31,7%), seguida por Contax Partici-
pações (-21%) y Walmart (-18,5%).

Latin Trade es un proveedor lí-
der de información y servicios co-
merciales para empresas que operan
en América Latina. Publica conteni-
do galardonado en español e inglés
para distribución en toda América
Latina, el Caribe y los Estados Uni-
dos a través de medios impresos y
en línea. Latin Trade publica la re-
vista Latin Trade y Latintrade.com.

Por otra parte, UPS México
anunció el lanzamiento de la segun-
da edición del estudio Industrial
Buying Dynamics Mexico 2019
(IBD por sus siglas en inglés), que
analiza la relación entre los provee-

dores y compradores industriales en
México.

Este año, el estudio de IBD pro-
porciona información detallada so-
bre los factores considerados por
los compradores industriales en
México y Estados Unidos a la hora
de seleccionar a sus proveedores
como socios para sus proyectos. 

También examina los factores
que influyen en los niveles de satis-
facción del cliente y las razones pa-
ra cambiar de proveedores en busca
de un mejor servicio.

Además, en esta edición el es-
tudio hace referencia a la demo-
grafía de tres grupos de edad de
compradores:

• Millennials (nacidos entre
1981-1996, edades 23-37)

• Generación X (nacidos entre
1965-1981, edades 38-54)

• Baby Boomers (nacidos entre
1946-1964, edades 55-73)

Los participantes de la encuesta
IBD en México tienen un promedio
de 38 años de edad, con el 51% de
los encuestados entre los 22 y los 37
años: exactamente el rango de edad
de la generación millennial. 

Actualmente, el auge de los mi-
llennials en el ámbito laboral está
provocando cambios críticos en los
patrones de compra. 

Los compradores jóvenes son
menos leales a una marca, son ex-
pertos en tecnología, demandan ve-
locidad para la entrega de sus com-
pras y a menudo esperan servicios
de soporte posterior a la compra, to-
do esto está ocasionando un efecto
disruptivo en el modelo tradicional
de la industria.

“México y Estados Unidos no
solo comparten fuertes lazos comer-
ciales sino también similitudes en la
composición de su fuerza laboral. 

En México, la mayoría es mi-
llennial, y es un grupo que está en
gran crecimiento. 

El millennial de hoy será el que
tome las decisiones de compra ma-
ñana, esto conducirá a constantes
cambios en la industria del transpor-
te y es fundamental conocer el pa-
norama completo para estar prepa-
rados”, comentó Michael Cuesta,
director de mercadotecnia de UPS
México.

De acuerdo con el estudio, los
compradores mexicanos consideran
diferentes factores cuando seleccio-
nan un proveedor de productos in-
dustriales. 

El 70% mencionó el precio-va-
lor, el 50% citó la disponibilidad de
productos, y el 47% la buena reputa-
ción del proveedor. Además, el 43%
de los compradores considera la fa-
cilidad de envío y el 40% evalúa la
rapidez y la confiabilidad del mis-
mo. Los compradores de más edad
ponen énfasis en la facilidad de en-
vío y en el servicio o soporte de pos-
tventa para elegir a su proveedor.

El estudio destaca cuatro impor-
tantes tendencias del mercado que
podrían ayudar a los proveedores
mexicanos a mejorar su propuesta
de valor y atraer a nuevos compra-
dores sin afectar su actual base de
clientes. 

1. Reconocimiento de amenazas
a la alza: El aumento en el número
de compradores industriales millen-
nials está obligando a los manufac-
tureros a adaptarse a esta nueva au-
diencia y satisfacer la demanda de
estos compradores. 

2. Lo que puede ser significativo
a la luz de las tendencias de compra
de los Estados Unidos es que los
millennials en México realizan el
25% de sus compras en los market-
places, en comparación con el 20%
de otras edades. Además, esta gene-
ración compra con más frecuencia
en marketplaces que los comprado-
res de otras generaciones.

Sorprendentemente, para facilitar
los pedidos en línea y por teléfono
móvil, los compradores perciben que
tanto los manufactureros como los
grandes distribuidores ofrecen un
mejor servicio que los marketplaces.

Todos los grupos demográficos
en México compran más a menudo
a los manufactureros. La participa-
ción anual combinada de proveedo-
res es: manufacturero (49%), distri-
buidores (29%),marketplace (22%).

2.  Entender las necesidades del
comprador por producto: Los com-
pradores en México califican el de-
sempeño de los distribuidores gene-
ralmente por debajo de la media
cuando se trata de proporcionar ac-
ceso a productos únicos. Los mar-
ketplaces, aunque no se utilizan con
tanta frecuencia como otros provee-
dores, tienen una buena reputación
por tener una más amplia selección
de productos y por la capacidad de
enviarlos donde sea necesario.

Los compradores también decla-
ran que los marketplaces hacen un
mejor trabajo como proveedor úni-
co en la programación, transporta-

ción y facturación. Los manufactu-
reros se ubican muy por detrás de
los marketplaces en esta área tan
importante y los distribuidores van,
en un distante, tercer lugar.

“La presión de los marketplaces
está cambiando las demandas de los
compradores. Los proveedores me-
xicanos, especialmente los distri-
buidores, deben adaptarse para
cumplir con las cambiantes expec-
tativas de los clientes si desean
competir con éxito en los mercados
internacionales”, concluyó Cuesta.

3.  Optimación de la experiencia
del cliente B2B: La tecnología está
impulsando mega tendencias globa-
les como la urbanización, personali-
zación, inteligencia artificial e Inter-
net de las Cosas, 5G, la nube, logís-
tica inversa, robótica, etc. Esto faci-
lita que la mayoría de los compra-
dores industriales hagan su búsque-
da en línea para encontrar nuevos
proveedores y productos a nivel in-
ternacional.

Entre los retos principales, men-
cionados por los compradores me-
xicanos, los retrasos en las aduanas
y tiempo en tránsito más largo re-
presentan los mayores desafíos para
el comercio internacional en línea
B2B.  Más de dos de cada tres com-
pradores (67%) que realizan trans-
acciones internacionales informan
que el mayor obstáculo que enfren-
tan en el comercio en línea se en-
cuentra en la frontera. Además,
54% de los encuestados señaló que
el tiempo en tránsito más largo tam-
bién es un desafío. Por otro lado, las
devoluciones también son un reto: 4
de cada 10 compradores en 2019
buscan un proceso completo de ser-
vicio de devolución que sea rápido
y confiable.

4.  Utilizar los servicios postven-
ta para diferenciarse: El soporte
postventa continúa posicionándose
como un diferenciador importante
para enriquecer la experiencia del
cliente y se considera como un va-
lor agregado para todos los grupos
de productos y entre todas las gene-
raciones de compradores.

Las empresas con grandes pre-
supuestos anuales, a diferencia de
aquellas con presupuestos más mo-
destos, a menudo dan más impor-
tancia a la capacitación como un
servicio de postventa. Los dos ser-
vicios postventa que marcan la pau-
ta son, capacitación para el 48% de
los compradores y devoluciones pa-

ra el 47%.
Para los proveedores de todos

los sectores, ya sea manufacturero,
distribuidor, o marketplace, el men-
saje es claro: las tendencias indican
que se debe poner énfasis en servi-
cios personalizados dirigidos a las
necesidades de cada cliente, las cua-
les se están transformando rápida-
mente - el cambio está en el aire.  

En un mundo tan competitivo
como el actual, adaptarse a las nue-
vas necesidades del entorno puede
ser la gran diferencia entre mante-
nerse competitivo y ser una empre-
sa exitosa, o quedarse en el pasado. 

Burke es una de las principales
firmas internacionales de investiga-
ción y consultoría en el mundo. Du-
rante casi 80 años, ha colaborado
con empresas, de fabricación y ser-
vicios, en la comprensión y predic-
ción del comportamiento del merca-
do. Los colaboradores de Burke
agregan valor a las tareas de investi-
gación y consultoría al aplicar un
pensamiento analítico para ayudar a
los clientes a resolver problemas de
negocios. Burke se posiciona como
un socio comercial valioso que se
centra en encontrar e implementar
soluciones para los problemas más
críticos que enfrentan las empresas
en la actualidad.

UPS (NYSE: UPS) es una com-
pañía global líder en logística que
ofrece una amplia gama de solucio-
nes que incluyen el transporte de pa-
quetería y carga, la facilitación del
comercio internacional y el empleo
de tecnología avanzada para admi-
nistrar más eficientemente el mundo
de los negocios. Con sede en Atlanta,
UPS presta sus servicios en más de
220 países y territorios en todo el
mundo. Entre otros prestigiosos pre-
mios y distinciones, UPS ha recibido
el premio America’s Best Customer
Service de la revista Newsweek para
la compañía de Servicios de Envío y
Entrega en Estados Unidos; el pre-
mio de la Revista Forbes por la Mar-
ca Más Valiosa en Transportes; una
alta clasificación en la lista JUST
100 por responsabilidad social; el Ín-
dice Mundial de Sustentabilidad de
Dow Jones; y el Cociente de Reputa-
ción de The Harris Poll, empero, lo
anterior será motivo de posterior de
análisis en otra entrega de Hora 14.

mauricioconde59@
outlook.com

Twitter:  @mauconde

“HORA 14”

Por Mauricio 
Conde Olivares

Ranking de los 100 principales empleadores de AL
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EDICTOS, AVISOS JUDICIALES, NOTARIALES,
DICTÁMENES Y CONVOCATORIAS

ESTADOS  UNIDOS   MEXICANOS JUZGADO PRIMERO CIVIL DE PRIMERA INSTANCIA 
DEL DISTRITO JUDICIAL DE CANCÚN, QUINTANA ROO.

EDICTO

CONVOCATORIA DE REMATE EN PRIMERA ALMONEDA

En el expediente número 124/2014, relativo al Juicio ESPECIAL HIPOTECARIO, promovido por el BANCO
INMOBILIARIO MEXICANO, SOCIEDAD ANONIMA, INSTITUCION DE BANCA MULTIPLE, en contra de
MARIO JAVIER MARTINEZ Y MARIA WENDELINA TUZ POOL, en fecha veintisiete de mayo del año dos mil
diecinueve, esta autoridad dicto un proveído, cuya parte conducente es del tenor literal siguiente:-------

"... con fundamento en lo dispuesto por el artículo 524, del Código de Procedimientos Civiles para el Estado, remátese en
pública Subasta y Primera Almoneda el siguiente bien inmueble: CASA MARCADA CON EL NUMERO 319
(TRESCIENTOS DIECINUEVE)   CALLE   SIN  NOMBRE, MANZANA   DOCE,   LOTE   CERO SEIS,
SUPERMANZANA  DOSCIENTOS CINCUENTA Y TRES, DEL FRACCIONAMIENTO GALAXIA DEL SOL,
DE LA CIUDAD DE CANCUN, MUNICIPIO  BENITO  JUAREZ,  ESTADO DE QUINTANA  ROO;  cuya
descripción general es la siguiente: CASA HABITACION EN CONDOMINIO, QUE CONSTA DE: sala-comedor,
cocina, alcoba, baño, una recámara, patio: el cual se fincará o adjudicará en su caso al mejor postor conforme a derecho
y por la cantidad de $ 275,000.00  (DOSCIENTOS  SETENTA  Y CINCO MIL PESOS 00/100  MONEDA NACIONAL),
precio de acuerdo al avalúo que obra en autos.- Se señalan las 13:00 TRECE HORAS DEL DÍA VIERNES 5 CINCO
DE JULIO DEL AÑO 2019 DOS MIL DIECINUEVE, para que tenga verificativo la Audiencia Pública en la que se
llevará a cabo la licitación en el local que ocupa este juzgado.- Para tomar parte en  la subasta, deberán los licitadores
consignar previamente en este Juzgado,  en Billete de depósito o en el Fondo del Mejoramiento de la Administración de
Justicia, del Estado de Quintana Roo, una cantidad igual por lo menos al diez por ciento efectivo del valor que sirve de base
para el remate sin cuyo requisito no serán admitidos, tal y como lo dispone el artículo 528 del Código de Procedimientos
Civiles para el Estado, siendo postura legal la que cubra las dos terceras partes del precio  que sirve  de base al remate.- Con
fundamento en el artículo 524 de la Ley Procesal en consulta, anúnciese el remate decretado en Primera Almoneda Pública
convocando Postores mediante edictos que deberán publicarse 2 dos veces de 7 siete en 7 siete días en  un periódico de los
de mayor circulación en esta Ciudad, fijándose además en los sitios públicos de costumbre en la inteligencia de que el
tamaño mínimo de las letras de los edictos de que se trata deberán ser de 8 puntos incluyendo el nombre de las partes, número
de Juicio y Tribunal correspondiente y de 7 puntos el texto del acuerdo; en términos de la circular emitida por el Pleno del
Tribunal Superior de Justicia del estado de fecha doce de Julio de mil novecientos noventa y nueve.--"

---"DOS FIRMAS ILEGIBLES RUBRICAS".--

Lo que se manda publicar 2 dos veces de 7 siete en 7 siete días en un periódico de los de mayor circulación en esta
Ciudad, en la inteligencia de que el tamaño mínimo de las letras de los edictos de que se trata deberán ser de 8 puntos
incluyendo el nombre de las partes, número de Juicio y Tribunal correspondiente y de 7 puntos el texto del acuerdo;
en términos de la circular.

Texto y fotos: Arturo Arellano

Gael García Bernal presenta su
nueva película “Chicuarotes”,
filmada en San Gregorio Atla-
pulco, Xochimilco, para hablar
del crimen y la violencia, en la
que se involucran los jóvenes,
como última alternativa para
salir de su pobreza. Lo mismo
se toca la inclusión, y la ecolo-
gía; de modo que este retrato
local manda un mensaje para
todo México. Mensaje que se
ve reforzado por la opinión de
Dolores Heredia, actriz que tie-
ne una participación especial
en la cinta y que refiere que
“siempre hay un olor a flores
guardado entre tanta porquería”
y que todos los mexicanos de-
bemos actuar para mejorar la
situación del país. 

En entrevista exclusiva con
DIARIO IMAGEN, la actriz
Dolores Heredia  declaró: “No
creo que haya un objetivo de-
terminado, claro, frío, en esta
película. Tú te encuentras una
historia o un cuento que resue-
na dentro de ti, a veces no te
puedes explicar exactamente
en qué parte te hace eco o qué
cosas te mueven, pero esos son
los buenos proyectos y las bue-
nas historias, las que te resue-
nan y te resuenan, te siguen
contando cosas y se conectan
con algo de tu vida. La historia
original me la contó Gael e hizo
efecto en mí, luego leo, veo los
personajes, los actores que los

vamos a interpretar, los vestua-
rios, los maquillajes, la foto-
grafía, todo se suma y sigue re-
sonando, eso es lo que quere-
mos que le llegue a la gente, no
les estamos enseñando un ca-
mino para resolver, estamos se-
ñalando un lugar sin salida”.

En ese mismo tenor afirma
que “este lugar que se muestra
en la cinta reventó, con delin-
cuencia porque no había de
otra, pero no hay que esperar a
que las cosas revienten, ni a la
crisis, es decir, si, los chicos no
tienen otra opción, pareciera
que no tienen otra manera de
salir o rebelarse, se hunden, y
los que se revelan están en ese
mundo sin ventanas, sin ven-
tajas, un mundo de dolor, apes-
toso. Pareciera que eso enmar-
ca la cinta, un ambiente con un
olor fétido, enrarecido, creo que
de eso va la cinta. Me cuesta
trabajo decir el objetivo, no lo
hay, mostramos cosas crudas
difíciles y esperamos que esto
resuene en la gente”.

Enfatiza en que es una mujer
preocupada por su país. “Leo
diariamente lo que pasa en el
país, no me encierro en la vida
cotidiana, de periodistas y luces,
moda, vestidos bonitos o maqui-
llaje. Yo vivo, porque me impor-
ta este país, me involucro, quiero
que cambie, que mejore, no hay
que hacernos guajes, hay que ser
pro activos, hay que aportar lo
que tenemos”.

Dolores Heredia es “Ton-

chi”, madre de “Cagalera” Ga-
briel Carbajal “Moloteco”, de
lo cual refiere “cuando conocí
a “Tonchi” no sabía mucho de
ella, cuando me senté a un lado
de ella era como alguien que sí
conocía, pero cuando me meto
con ella, leyendo el guión y ha-
blando con Gael, me dolía mu-
cho “Tonchi”; sin embargo, yo
quería que tuviera un lucecita
en los ojos, es una sobrevivien-
te, una mujer oprimida, pero
que se puede salvar al atender
a sus plantitas, riendo con las
babosadas de sus hijos. Es de-
cir, es una mujer que aún guar-
da muy dentro de ella una flor,
en el corazón, lo cual hace que
en medio de todo este ambiente
huela un poco a flores. Con eso,
deberíamos identificarnos to-
dos los seres humanos, guardar
nuestro olor a flores y dejarlo
salir”. Con el país en medio de
una importante transición de-
talla “Hay muchas urgencias
en el país y cada quien podría
decir una desde su trinchera,
¿Cómo hacemos para que las
cosas mejoren? Para equiparar
los derechos para todos, que
podamos elegir lo que vemos,
lo que comemos, hay mucho
que hacer, nada más no hay
que hacernos guajes y no dejar
todo al gobierno. Yo detesté
siempre que mis padres me di-
jeran qué hacer, me salí de mi
casa a los 15 años, para ser
dueña de mis decisiones y ser
responsable ¿Por qué ahora es-
peraría a que el gobierno me
diga o me haga?”. Su lectura
ante el gobierno de López
Obrador dice: “Jamás me ima-
giné al llegar un gobierno de
izquierda, iba ser todo un pa-
seo por las nubes, sabía que
sería difícil, era algo clarísimo,
porque hay que retejer, recons-
truir, entablar conversaciones,
todos. Los contrastes son bru-
tales y seguirá siendo difícil,
pero a mí no me interesa que
sea fácil, prefiero que sea di-
fícil, pero que se logre un cam-
bio de dirección positivo”,
concluyó. 

La película se exhibe en las
salas de cine mexicanas, a don-
de llegará con 300 copias. 

“Siempre hay un olor a flores guardado
entre tanta porquería”: Dolores Heredia
*** La actriz participa en “Chicuarotes”, nueva cinta de
Gael García Bernal, en la que el cineasta retrata la
delincuencia en la Ciudad de México

En entrevista exclusiva con DIARIOIMAGEN, la actriz Do-
lores Heredia.
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El cantante mexicano Gualberto
Castro, ganador del Festival OTI
de la Canción en 1975 con el te-
ma “La felicidad” y quien formó

parte del grupo Los Hermanos
Castro, falleció a la edad de 84
años ayer jueves 27 de junio al-
rededor de las 18:00 horas, con-

firmó su esposa Gundy Becker.
“Vengo a informales que mi

esposo acaba de fallecer”, fueron
las palabras que Becker ofreció
a los medios hace unos momen-
tos afuera del hospital de los ac-
tores en la Zona Rosa de la Ciu-
dad de México.

Gualberto Castro, a quien le
habían diagnosticado desde hace
dos meses cáncer en la vejiga,
había ingresado varias veces al
hospital por una hipercalcemia,
que es exceso de calcio en la
sangre, lo que complicó que pu-
diera combatir la infección pul-
monar por esporas y problemas
renales que al final de cuentas
minaron su salud.

En una entrevista para Tele-
visa Espectáculos, su viuda dijo
que el cuerpo del cantante no re-
sistía más; luego guardó silencio,
tomó aire y explicó que, “aunque
Gualberto abandone su cuerpo,
en realidad nunca se irá de este
mundo, pues sus canciones per-
durarán en la memoria de todos
sus seguidores”.

Gualberto Castro es famoso
por canciones como “La felici-
dad”, “Hasta que vuelvas” y
“Qué mal amada estás”. Estas

piezas lo llevaron a ser conocido
en toda Hispanoamérica y a con-
quistar con sus letras el corazón
de sus seguidores.

De orígenes mexicano y li-
banés por parte paterna y francés
y ascendencia mexicana por par-
te materna, Gualberto es también
conocido por cantar con Los
Hermanos Castro y por ser an-
fitrión del programa de televi-
sión “La Carabina de Ambrosio”
después de que César Costa
abandonara el show.

Gualberto comenzó a cantar
a una edad temprana. Él y su fa-
milia, Julieta, su madre, Antonio
su padre, y su hermana, Julieta
Jr., vivían en la colonia Guerrero,
Ciudad de México.

Su profesor de canto, Alfon-
so Mendoza, quien tenía título
de maestro de canto de la Scala
de Milán, vivía en el mismo
edificio.

A los 14 años comenzó su
carrera artística como bailarín
en el Teatro Blanquita.

Los primos hermanos de
Castro, Arturo, Javier y Jorge
Castro, habían integrado un gru-
po llamado Los Hermanos Cas-
tro e invitaron a Gualberto a par-
ticipar como contratenor para ar-
monizar con la voz de tenor de
Jorge. Después entró su primo
Benito Castro.

El famoso grupo cantó en
clubes nocturnos y bares en la
Ciudad de México. Un agente
de Nueva York escuchó a los
jóvenes y los contrató para

cantar en Nueva York.
Con el tiempo, Los Herma-

nos Castro saltaron a la fama en
Estados Unidos y empezaron a
recorrer el país.

Los Hermanos Castro eran
famosos por su armonía de cua-
tro partes. Ellos grabaron nume-
rosos discos, uno de sus éxitos
famosos, “Yo sin ti,” escrito y
arreglado por Arturo Castro, se
convirtió en una canción popular
en México y Estados Unidos.

Castro participó y ganó el
premio OTI (Organización de
Televisión Iberoamericana) en
1975 con el tema “La felici-

dad”, escrita por Felipe Gil. Ha
recibido numerosos premios y
honores de México, Argentina,
Perú, Colombia y los Estados
Unidos. Recientemente recibió
un premio de por vida por el
canto y entretenimiento de la
ANDA (Asociación Nacional
de Actores).

El padre de Gualberto no
cantó profesionalmente, pero es-
cribió algunas canciones para su
hijo, como “Vanidosa”, que
Gualberto grabó en su álbum
“Qué mal amada estás”.

Estuvo casado en seis oca-
siones y tuvo dos hijos.

“La felicidad” acompaña 
a Gualberto Castro al cielo

A los 14 años comenzó su carrera artística como bailarín en el Teatro Blanquita

*** El cantante, quien formó parte de Los Hermanos Castro, falleció
a la edad de 84 años; se casó en seis ocasiones y tuvo dos hijos
*** Hace dos meses le diagnosticaron cáncer en la vejiga, había
ingresado varias veces al hospital por una hipercalcemia, que es
exceso de calcio en la sangre, lo que complicó que pudiera
combatir la infección pulmonar por esporas y problemas renales

Los primos hermanos de Castro, Arturo, Javier y Jorge Castro, habían integrado un grupo lla-
mado Los Hermanos Castro e invitaron a Gualberto a participar como contratenor para
armonizar con la voz de tenor de Jorge. Después entró su primo Benito Castro.

Gualberto comenzó a cantar a una edad temprana. Él y su fa-
milia, Julieta, su madre, Antonio su padre, y su hermana, Julieta
Jr., vivían en la colonia Guerrero, Ciudad de México.

Su publirrelacionista, Guadalupe Contreras, subió esta imagen
en su cuenta de Facebook y escribió: “Gualberto Castro mi
corazón está deshecho. Ya estás en el camino de la luz, ya
estás en la presencia de Dios. Gracias por tu gran legado.
Siempre serás un ícono de la música. Gracias por tu compli-
cidad, por tu amistad, por tus consejos, por los buenos mo-
mentos y por permitirme ser tu RP. Fuiste un guerrero y un
gran ejemplo. Con este apretón de manos me pude despedir
de ti GUALBERTO CASTRO. Tu nombre queda grabado con
letras mayúsculas en el corazón de los mexicanos”.

Hasta sus últimos años conservó la voz, hecho que adjudicaba a la disciplina. Realizaba con-
ciertos con otros ganadores del Festival OTI y con sus hermanos, como en sus mejores años.
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Escribe: Amaya
ARIES • 21 MARZO-20 ABRIL

TAURO • 21 DE ABRIL-21 MAYO

GÉMINIS • 22 MAYO-21 JUNIO

CÁNCER • 22 JUNIO-22JULIO

LEO • 23 JULIO-23 AGOSTO

VIRGO • 24 AGOSTO-22 SEPTIEMBRE

LIBRA • 23 SEPTIEMBRE-23 OCTUBRE

ESCORPIÓN • 24 OCTUBRE-22NOVIEMBRE

SAGITARIO • 22 NOVIEMBRE-21 DICIEMBRE

CAPRICORNIO • 22 DICIEMBRE-20 ENERO

ACUARIO • 21 ENERO-18 FEBRERO

PISCIS • 19 FEBRERO-20 MARZO

Hoy se te podrían presentar cambios y nuevas
oportunidades que deberías aprovechar.

Fluye con estas energías positivas y conseguirás mejorar
en muchos sentidos de la vida.

Podrías recibir la ayuda de alguna de tus amistades para
lo que la necesites. Te llega dinero.

Las relaciones con tu familia serán hoy e gratificantes.
Recibirás oportunidades laborales.

Las actividades relacionadas con el plano social estarán
dentro de un día muy favorable.

Meditar un poquito será algo que te ayude a aclarar algunos
sentimientos y emociones.

Este día aprovecha hoy todo tu potencial intelectual y
toma las decisiones acertadas.

Disfrutarás de buena dosis de optimismo y de un estado
intelectual muy activo. Felicidades.

La suerte estará contigo, , así que podrías conseguir algunas
cosas que te alegren la vida.

Las actividades relacionadas con el deporte estarán
propiciadas durante todo el día.

Hoy las actividades relacionadas con la lectura y el estudio
estarán favorecidas. 

Buscarás hoy nuevas vías de expansión. En lo económico,
conseguirás ganancias.

TIP ASTRAL

LA MEDALLA DE SAN BENITO. Esta medalla es para proteger la
salud, actúa como un amuleto de protección para salvaguardar de nuestra
salud. Es recomendable de preferencia llevarla colgada al cuello o en
su defecto como anillo y muy importante también es limpiar el amuleto
antes de colgarlo.

Disminuye la acidez bucal. Al mascar
chicle, generamos casi el doble de sa-
liva, la cual neutraliza con más facili-
dad el ácido de las comidas y bebidas.
Además, la saliva nos aporta elementos
beneficiosos para los dientes, como el
calcio y fosfato de hierro.

Reduce el apetito. Se realizó un
estudio en el que demostraba que las

personas que consumían goma de
mascar después de comer picaban me-
nos entre horas, lo que suponía ingerir
menos calorías innecesarias.

Riesgo de caries en los chicles
con azúcar. No todas las marcas de
goma de mascar son sin azúcar. Por
lo tanto, abusar del chicle con azúcar,
a menudo, puede ser un riesgo para la

salud bucodental y provocar caries.
Disminuye el estrés. Una inves-

tigación realizada en Australia durante
2008 demostraba que las personas que
mascaban chicle sin azúcar reducían
la ansiedad un 17 %. Además, otros
investigadores estadounidenses ase-
guran que los estudiantes que mascan
chicle mejoran sus notas en Matemá-
ticas. Según los expertos, estos dos
factores se pueden dar por el aumento
del riego sanguíneo en el cerebro, a
causa de masticar.

*** Si tienes dudas
relacionadas con moda, hogar y

belleza, envíanoslas a:
diario_imagen@yahoo.com.mx 
y al día siguiente publicaremos 

las respuestas.

Mascar chicle disminuye el estrés
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1968.- Nace el can-
tante puertorrique-
ño Chayanne. Sur-
ge con el grupo
Los Chicos y se da
a conocer con títu-
los como “Este rit-
mo se baila así”,
“Tiempo de vals”,
“Provócame”,
“Volver a nacer”,
“Atado a tu amor”
y “Contra viento y
marea”, entre otros.

Solución

DIFERENCIAS

San Judas Tadeo

Oh glorioso Apóstol San Judas Tadeo,
siervo fiel y amigo de Jesús, el nombre
del traidor ha sido causa de que fueses
olvidado de muchos, pero la Iglesia te
honra y te in voca como patrón de las

causas difíciles. Ruega por mí para que
reciba yo los consuelos y el socorro del

cielo en to das mis necesidades,
tribulaciones y sufrimientos, (haga
petición). Ruega por nosotros y por

todos los que piden tu protección.Amén.

Récele a San
Charbel, su vida y

espí ri tu encontrarán
paz. Visí telo en la

Iglesia de San
Agustín, ubicada en
Hora cio esq. Musset

Col Polanco, 
México, D.F. 

(Recórtelo y llévelo 
en su cartera)

Oración al Niño de Atocha
Sapientísimo Niño de Atocha, general protector de todos las hombres, general amparo de desvalidos, medico
divino de cualquier enfermedad. Poderosisimo Niño: yo te saludo, yo te alabo en este día y te Ofrezco estos tres
Padre Nuestros y Ave Marías con Gloria Patri, en memoria de aquella jornada que hiciste encarnado en las
purísimas entrañas de tu amabilísima Madre, desde aquella cuidad santa de Jerusalén llegar a Belén. Por cuyos
recuerdos que hago en este día te pido me concedas lo que te suplico, para lo cual interpongo estos méritos y los
acompaño con los del coro de los Querubines y Serafines, que están adornados de perfectísima sabiduría, por
los cuales espero, preciosísimo Niño de Atocha, feliz despacho en lo que te ruego y pretendo, y estoy cierto que
no saldré desconsolado de ti, y lograré una buena muerte, para llegar a acompañarte en Belén de la gloria. Amén.

¿Sabías que en un día como hoy..?
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El dato
El equipo campeón está

conformado por su capitán
Gabriel Villanueva, Leonardo
Adnan, Rafael Hernández,
Fredy López, César Bolívar,
Víctor Aguilar, Julio Vargas,
Ilay Villanueva y Ángel López. 

Vence a Tiburones 80-53

El jugador más valioso de la final fue Andy Campos, al despacharse con 29 puntos

Albatros, nuevo campeón 
en el Basquetbol Premier
Cancún.- Jugando a “medio gas” y
apoyado por 29 puntos de Andy Cam-
pos y 14 de José Chonchón Manaure,
el equipo de Albatros se coronó nue-
vamente, (ya que también es campeón
en la veteranos) ahora en otra cate-
goría, en la Premier, tras ganar a unos
mermados Tiburones 80-53 en el pa-
bellón del Kuchil Baxal.

El partido se mostró bastante
disparejo de principio a fin, los aho-
ra campeones llegaron con marca
de 8-1; ese perdido fue ante 2 PM
que se quedó afuera por diferencia
de puntos, ya que éstos quedaron
empatados con Tiburones en el se-
gundo lugar con 7-2, pero los es-
cualos vencieron a los de la tarde
en el juego directo, terminando 2
PM con cuatro jugadores los últi-
mos cuatro minutos del juego. 

En lo que respecta al juego de la
final, Albatros salió como una apla-
nadora los primeros diez minutos del
choque llevándoselo 21-9, en el se-
gundo cuarto Tiburones hizo lo que

pudo y se acercó en esos diez minu-
tos 15-18, para llegar al medio tiempo
con el score 39-24 favor Albatros. 

Volviendo del descanso en el ter-
cer periodo Tiburones dio su mejor
accionar, alcanzándole sólo para el
empate a 19 unidades, fue en los úl-
timos diez minutos de juego en donde
Albatros no tuvo respuesta alguna de
su rival ganando 22-10, para dejar
cifras definitivas de 80-53 a favor. 

Por Tiburones, destacaron Saúl
Alcocer con 14 pts., Gabriel Vázquez
con 12 unidades y David Corona con
8 tantos. 

El equipo campeón está confor-
mado por su capitán Gabriel Villa-
nueva, Leonardo Adnan, Rafael Her-
nández, Fredy López, César Bolívar,
Víctor Aguilar, Julio Vargas, Ilay Vi-
llanueva y Ángel López. 

El jugador más valioso de la final
se lo llevaría Andy Campos al des-
pacharse con 29 puntos. El arbitraje
estuvo dirigido por Marcos Cetina y
José Luis Díez Álvarez.

Albatros terminó llevándose el campeonato en la categoría Premier en el Kuchil Baxal, tras derrotar en
la gran final  a Tiburones.

Dan a conocer la lista de seleccionados

543 atletas darán la vida por México en los Panamericanos 
El Comité Olímpico Mexicano (COM) dio a co-
nocer la lista de los 543 seleccionados mexicanos
que representarán a este país en la XVIII edición
de los Juegos Panamericanos, Lima 2019.

La lista pudiera incrementarse porque aún
hay plazas por definir, de acuerdo a la lista pro-
porcionada por el COM.

A partir del próximo 26 de julio, los me-
jores atletas nacionales, en sus respectivas
disciplinas, darán la vida y dejarán todo en
el campo de juego para poner a México en
lo más alto del podio en la justa deportiva
que se desarrollará en tierras incas.

Los 49 deportes en los que las diferentes se-
lecciones verán acción contarán con lo más se-
lecto del deporte nacional. Más de cinco cen-
tenas de deportistas de élite, 296 hombres y 247
mujeres que se han preparado a conciencia du-
rante cuatro años, para entregarlo todo por Mé-
xico, para escuchar el Himno Nacional en lo
más alto del podio en tierras sudamericanas.

La entidad del país que más deportistas apor-

ta a la delegación mexicana es la de Ciudad de
México, que enviará a casi 130 atletas, lo que
representa un 22 por ciento de la delegación;
Jalisco, estado que ha dominado en los últimos
19 años la Olimpiada Nacional, aportará el 13
por ciento, con un total de 75 deportistas.

En cuanto a deportes, y sin tomar en cuenta
al futbol (varonil y femenil), el atletismo, con
31 integrantes, es la disciplina que mayor nú-
mero de deportistas aporta, seguida de la nata-
ción, con 22; remo, con 20; tiro deportivo, con
22 y Pelota Vasca, que aporta un total de 14 pe-
lotaris en lo que será su primera actuación en
Juegos Panamericanos.

La edición XVIII de los Juegos Paname-
ricanos se realizarán del 26 de julio al 11 de
agosto en Lima, Perú y el Comité organizador
espera contar con una participación de más
de seis mil 700 deportistas, que participarán
en 39 deportes y 61 disciplinas, de las cuales
22 de ellas son clasificatorias para los Juegos
Olímpicos de Tokio 2020.

El COM dio a conocer la lista de los 543 seleccionados mexicanos que representarán
al país en los Panamericanos de Lima.
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Por redacción Diario Imagen

Cancún.- Un total de 82,335 alumnos y maestros desde el
ciclo escolar 2011-2012 a la fecha acudieron al programa
de Visitas Didácticas en los siete hábitats para la interacción
con delfines, que este 2018-2019 cerró con 17 mil 845 per-
sonas atendidas.

La intención de las visitas guiadas, es sensibilizar a los
educandos en temas como cambio climático, contaminación
del océano por plásticos, sobre pesca, invasión de especies
exóticas y extinción de especies como la vaquita para lle-
varlos a reflexionar y comprometerse con acciones prácticas,
personales y realizables en torno a los mismos.

A los parques llegaron para la interacción con delfines,
un total de 16 mil 054 alumnos y mil 791 profesores, que
forman parte del ciclo escolar 2018-2019. Los cuales, res-
paldados por el equipo de Educación Ambiental con diversas
herramientas como entrevistas, cuestionarios y dibujos pau-
tados, verifica de forma gradual, la adopción de valores
compatibles con la sostenibilidad. 

La cosecha de dicho trabajo, es el resultado de un con-
venio establecido por la Secretaría de Educación y Cultura
de Quintana Roo y Delphinus, se logró acercar a los alumnos
hacia una especie carismática e importante como los delfines,
según Miguel Canseco, gerente de Responsabilidad y Co-
municación de Delphinus.

Acciones, que son parte del programa de Responsabi-
lidad Social Empresarial alineadas al Pacto Mundial y el
cumplimiento del Objetivos de Desarrollo Sostenible im-
pulsados por la ONU como parte de la agenda 2030.

La cosecha de dicho trabajo,
es el resultado de un convenio
establecido por la Secretaría
de Educación y Cultura de

Quintana Roo y Delphinus, se
logró acercar a los alumnos

hacia una especie carismática
e importante como los delfines

El datoSensibilización en temas como cambio climático

Visitas guiadas: Delphinus
recibe a casi 18 mil personas  

Alumnos y maestros acudieron al programa de Visitas Didácticas en siete hábitats para interacción con delfines.

Nadaron con delfines 16 mil 54 alumnos en este ciclo escolar 

Cancún.- La necesidad de abrir
más espacios de justicia laboral,
llevó a la Academia Mexicana
de Derecho del Trabajo y de la
Prevención Social, a realizar este
viernes un foro gratuito para
abordar el tema de la reforma
constitucional que se legisló.

Los panelistas especialistas
en materia laboral, permitirán
tener una visión más amplia so-
bre los cambios que se enumeran
de acuerdo a la reforma en ma-
teria laboral, al tener expositores
de calidad que abordarán los
principales temas y desmenu-
zarlos de tal suerte, que ningún
cabo quede suelto.

La intención de quienes son
un referente en la entidad como

representantes del gremio de
abogados, es poner al alcance de
los interesados y estudiosos de
la materia, una perspectiva de
los cambios que deberán reali-
zarse para hacer la transición de
las mesas de conciliación, hacia
un juzgado especializado en te-
mas del trabajo y la previsión
social.

Manuel Alcocer Heredia,
presidente de la asociación, pre-
cisó la importancia de continuar
impulsando la nueva cultura re-
lacionada con la justicia laboral,
y la implementación de nuevos
mecanismos y de recursos ins-
titucionales que transitan hacia
el Poder Judicial para ya no de-
pender del Ejecutivo.

Panel de la Academia Mexicana de Derecho del Trabajo 

Buscan abrir más espacios de justicia laboral, con foro

La necesidad 
de abrir más
espacios de
justicia laboral,
llevó a la
Academia
Mexicana de
Derecho del
Trabajo y de la
Prevención
Social, a realizar
su foro. 
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Elevadas temperaturas
generan problemas visuales
Por redacción Diario Imagen

Cancún.- En Quintana Roo, los
trabajadores turísticos son algu-
nos de los más expuestos a pro-
blemas visuales con las altas
temperaturas que se registran en
toda la Península de Yucatán,
donde los casos de conjuntivitis
y resequedad son comunes du-
rante la temporada de calor.

Con calor, las lágrimas se eva-
poran, produciendo sequedad ocu-
lar, una circunstancia que, además
de causar unos síntomas incómo-
dos (picor, enrojecimiento, sensa-
ción de tener arenilla o un cuerpo
extraño), afecta el buen funciona-
miento del ojo y puede llegar a
producir dificultades de enfoque.

En la temporada de calor, la
Secretaría de Salud pide extremar
precauciones y cuidados preven-
tivos ya que, también se incremen-
tan los niveles de contaminación,
favoreciendo la aparición de con-

juntivitis alérgica, una patología
que se encuentra asociada al de-
sarrollo de un polen más agresivo.

De acuerdo a Joaquín Loza-
no, presidente de Fundación Da
un Poco de Luz, los prestadores
turísticos son de los más expues-
tos, al no protegerse contra las
inclemencias del clima y zona
marina con lentes contra rayos
UV, lo que genera consecuencias
graves, al permanecer mucho
tiempo en un lugar con altas
temperaturas afecta al organismo
y los ojos no son una excepción.

Aseguró que, el problema se
incrementa en Quintana Roo, ya
que la mayoría de los trabajado-
res turísticos no cuentan con los
elementos necesarios para su
protección, y en algunos casos,
la normatividad interna en algu-
nos lugares por imagen de la em-
presa, les impide hacer uso de
elementos de protección, lo que
empeora la situación.

Trabajadores turísticos, los más expuestos

Conjuntivitis, enfermedad común en esta temporada de calor 

Con calor, las lágrimas 
se evaporan, produciendo
sequedad ocular, una

circunstancia que, además 
de causar unos síntomas

incómodos ( enrojecimiento, 
picor, sensación de tener 

arenilla o un cuerpo extraño)

El dato

Los trabajadores turísticos son los más expuestos a los problemas visuales por las altas temperaturas. 

Ajustes legales en materia de protección y bienestar animal

Congreso local prohíbe corridas de toros y peleas de gallos
Chetumal.- El Congreso de Quintana Roo
dio luz verde a una serie de reformas que
prohibirán las corridas de toros y las peleas
de gallos en la entidad, como parte de los
ajustes legales en materia de protección
y bienestar animal.

De acuerdo a un comunicado emitido
por el Congreso estatal, dicha ley también
busca fomentar una cultura de protección
a los animales, así como fijar reglas para
la cría, venta y exhibición de animales, y
establece un procedimiento de captura de
animales abandonados o perdidos.

El pleno Legislativo de Quintana Roo
avaló la nueva ley, misma que incorpora
las propuestas recogidas en las mesas pú-
blicas de trabajo con la sociedad civil, in-
cluyendo los requisitos mínimos para tener
un animal de compañía o las bases para
que un grupo de protección animal pueda

rescatar a una mascota abandonada o mal-
tratada en un hogar.

Quintana Roo se suma a otros estados
de la República Mexicana -como Sonora,
Guerrero y Oaxaca- donde se prohibe la
llamada ‘fiesta brava’. Grupos de activistas
dedicados a la protección de los animales
luchan para que la tauromaquia se deje de
celebrar en todo el país, mientras que los
defensores de esta costumbre buscan que
se distinga como Patrimonio Cultural.

En el mismo periodo extraordinario
en el que se aprobó la Ley de Protección
Animal, el Congreso de Quintana Roo
dio luz verde a otras trece reformas, in-
cluyendo una reforma a la Ley de Protec-
ción y Fomento Apícola del Estado. Ésta
busca rescatar a la abeja propia de la re-
gión, la cual se encuentra en peligro de
extinción.

Diputados avalaron una serie de reformas que prohibirán las corridas de toros y las peleas
de gallos en la entidad.
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Con 305 votos a favor, 139 en contra y tres abs-
tenciones, el pleno de la Cámara de Diputados
aprobó el Plan Nacional de Desarrollo 2019-2024,
en la sesión extraordinaria del jueves, el Plan Na-
cional de Desarrollo 2019-2024 (PND), elaborado
por el Ejecutivo federal.

Por considerar que incumple los requisitos
constitucionales, la oposición en su conjunto (PAN,
PRI, MC y PRD) votó contra el plan propuesto
por el presidente Andrés Manuel López Obrador,
mientras Morena y sus aliados del PES, PT y
PVEM dieron su respaldo al proyecto.

El pleno avaló, a las 16:05 horas, el acuerdo
de la Conferencia para la Dirección y Programa-
ción de los Trabajos Legislativos (integrada por
el presidente de la Mesa Directiva y los coordi-
nadores parlamentarios) por el que se aprueba el
PND, “por contener los fines del proyecto nacional
establecidos en la Constitución Política de los Es-
tados Unidos Mexicanos”. 

El documento recibió 305 votos a favor,
139 en contra y tres abstenciones, y se envió
al Diario Oficial de la Federación (DOF) para
su publicación.

Asimismo, se remitió al Ejecutivo federal el
informe de parlamento abierto y el trabajo desa-
rrollado por las comisiones ordinarias, con motivo
del análisis del PND, para su consideración y los
efectos legales a que haya lugar.

Cumple PND con fines del 
proyecto nacional: Muñoz Ledo

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara
de Diputados, Porfirio Muñoz Ledo, declaró que
el Plan Nacional de Desarrollo cumple con los fines
del proyecto nacional contenido en la Constitución.

En la sesión extraordinaria del Pleno, convo-
cada de última hora, previo a los posicionamientos
de los grupos parlamentarios respecto del PND,
consideró que “estamos frente a la posibilidad de
aportar un sistema nacional de planeación, en ejer-
cicio y nuestra propia perspectiva parlamentaria,
producto de dos decisiones fundamentales que to-
mó esta Legislatura”.

En primer lugar, explicó, se acordó acatar ca-
balmente el mandato constitucional en cuanto a
las facultades que marca para aprobar o no el plan,
a la luz del cumplimiento de los fines que están
contemplados en la propia Carta Magna.

En segundo término se tomó la decisión de en-
cauzar su discusión a través del Parlamento Abier-
to, con la participación fundamental de las comi-
siones de la Cámara, las cuales realizaron su trabajo
mediante foros de discusión, acopio de opiniones,
aportaciones y propuestas.

Ello tanto de diputadas y diputados, como de
la ciudadanía, académicos, organizaciones sociales,
sectores económicos, y abrieron a la discusión pú-

blica a todos aquellos que se acercaron a cada una
de ellas. Muñoz Ledo resaltó que por primera vez
el PND enviado por el Ejecutivo federal, en cum-
plimiento de lo dispuesto por la Constitución, se
analizó por los diputados.

Aseguró que el Plan Nacional de Desarrollo
(PND) 2019-2024 fija las estrategias nacionales
y las prioridades para tener un modelo de desarrollo
justo, integral, equitativo y sustentable.

Manifestó que el documento establece los prin-
cipios rectores que regirán desde ahora la planea-
ción del progreso nacional: la austeridad republi-
cana, la honradez y honestidad, así como la erra-
dicación de la corrupción e impunidad.

El presidente de la Mesa
Directiva de la Cámara de

Diputados, Porfirio Muñoz Ledo,
declaró que el Plan Nacional de
Desarrollo cumple con los fines
del proyecto nacional contenido

en la Constitución.

El datoCon 305 votos a favor, 139 en contra y 3 abstenciones

Aprueban en San Lázaro 
Plan Nacional de Desarrollo 

El pleno de la Cámara de Diputados aprobó, en sesión extraordinaria, el Plan Nacional de Desarrollo 2019-2024.

Se envió al Diario Oficial de la Federación para su publicación

Los gobiernos federal, estatal y muni-
cipal ofrecieron una disculpa pública
por los abusos y violaciones en el ma-
nejo de la masacre en Allende, Piedras
Negras y la región norte de Coahuila,
en marzo de 2011, donde alrededor de
300 personas fueron asesinadas o de-
saparecidas por Los Zetas, en compli-
cidad con las autoridades.

“El Presidente de México nos ins-
truyó a ver a las víctimas a los ojos, a
no escondernos ante su justificado enojo,
a pedir disculpas como Estado y a re-
alizar todo lo que esté en nuestras manos
para reparar los agravios individuales y
colectivos”, recalcó la titular de Gober-
nación, Olga Sánchez Cordero.

Durante el acto solemne realizado
en la plaza principal de Allende, la en-
cargada de la política interior del país
sostuvo que su presencia en la Disculpa
Pública obedece a respaldar a las auto-

ridades de investigación y procuración
de justicia en sus pesquisas, conocer
quiénes participaron en la masacre y
castigar a los responsables.

“Para que los hechos no se repitan
y deje de reinar la impunidad es nece-
sario seguir investigando en todos los
niveles de gobierno, de arriba hacia aba-

jo hasta encontrar a los culpables”, su-
brayó frente a decenas de mujeres y
hombres que acudieron con las foto-
grafías de sus familiares que aún se en-
cuentran desaparecidos.

Sánchez Cordero mencionó que si
bien el acto obedece a la recomenda-
ción 10VG-2018 de la Comisión Na-

cional de los Derechos Humanos
(CNDH), no se trata de un evento pro-
tocolario, sino de una convicción per-
sonal e institucional.

Abundó que, si bien la recomen-
dación no es vinculatoria, y es dirigida
a la Fiscalía General de la República,
el gobierno de Coahuila y a la presi-

dencia municipal de Allende, la se-
cretaría de Gobernación mantendrá
la disposición de apoyar en lo que sea
necesario para garantizar el derecho
de las víctimas y que puedan ser re-
paradas de manera integral.

Durante el enveto, donde se develó
una placa por los hechos ocurridos en
2011, se recordó que en la actualidad
no existe claridad sobre el número de
personas, incluidas niñas y niños, que
fueron asesinadas, aunque algunas fuen-
tes citan a hasta 300 víctimas.

“Hoy a nombre del republicano ayun-
tamiento del municipio de Allende, Coa-
huila, expreso mi más sincera disculpa
pública por la omisión por parte del Es-
tado mexicano en salvaguardar y proteger
sus derechos humanos de sus goberna-
dos”, sostuvo el alcalde, Alberto Alvarado
Saldívar, quien reconoció que se cometió
un crimen de lesa humanidad.

Alrededor de 300 personas fueron asesinadas por Los Zetas

Ofrecen disculpa pública por masacre de Allende, Coahuila

Se ofreció disculpa pública por los abusos y violaciones en el manejo de la masacre en Allende,
Piedras Negras y la región norte de Coahuila, en marzo de 2011.
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SOLICITO SEÑORA para tra-
bajo en cocina, sueldo diario
225 pesos, más propinas. Infor-
mes al 9982 192361.

SOLICITO CHOFER con expe-
riencia para taxi en Cancún. Apo-
yo con la fianza. Cel. 9982142762.

SOLICITO CHICA NO MAYOR
DE 22 años para vigilar niño y
ayudar en el hogar. cel
9988704106

SOLICITAMOS COCINERO O
COCINERA para comida case-
ra. Ayudante de cocina. Mese-
ras y  Lavatrastes en avenida
López Portillo mercado Donde
les 28. Restaurante doña marbe
9983517551 y 9988458063.
Entrevistas de 10 am a 12 del
día y de 4 a 8 p.m

SOLICITO SEÑORA PARA tra-
bajo en cocina, sueldo diario

225 pesos, más propinas. Infor-
mes al 9982 192361.

SOLICITO EMPLEADA con se-
cundaria y conocimientos de
computación, que conozca la
ciudad, sin problemas de hora-
rio. 984 198 3531.

SI NO ENCUENTRAS EM-
PLEO, aquí te contratamos, ga-
nando $2,800, 3,000. Lláma-
nos. 998153 80 02.

PRIMERA BOLSA DE TRABA-
JO PARA PERSONAS CON
DISCAPACIDAD, WhatsApp
(998)388-37-27.

SOLICITO CHÓFER DE TAXI
responsable y trabajador infor-
mes WhatsApp 9981613379

SOLICITO ENPLEADAS que se-
pa hacer antojitos, 3 personas, pa-
go semanal. 9982666217, para
Tierra Maya 2ª etapa, calle Gallo.

SE SOLICITA ESTILISTA PA-
RA estética, en Av. Cancún, Sm.
505. informes al 9981515691.

SOLICITAMOS PERSONAL
ambos sexos, quincenal 2,800 o
$3,000, sólo apuntar y reportar,
Cancún, Bonfil, Puerto Morelos
y Playa, llamar al 9981538002.

¿HABLAS INGLÉS? ¿Tienes
excelente presentación?  Llá-
manos.  Citas para entrevistas
al 998-227-1336.

SOLICITO, 50 PERSONAS,
CON PROBLEMAS DE ARTICU-
LACION EN RODILLAS. MAN-
DAR WATS ,CON LA PALABRA
RODILLA, AL9983883727

SOLICITAMOS, EXPERTO EN
MANEJO de Corel,Draw, interesa-
do, mandar ,what's up, al
998388,3727, con la palabra, Corel,
SOLICITÓ EMPLEADA PARA
tienda en zona hotelera ingles bá-
sico Cel 9981222622 Sra Doris

SOLICITO EMPLEADA para
atender bazar en villas del sol cer-
ca del Chedraui 984 198 3531

SE SOLICITA REPARTIDOR
en moto turno matutino infor-
mes al 688 75 94.

EMPRESA EN EXPANCION
contrata personal ganando 2000
a 3500 quincenal...informes 99
81 56 59 92.

GUARDIAS CONDOMINIOcéntri-
co, $8,000 con prestaciones, 8 horas,
secundaria, solicitud empleo: eva-
luacion@confianzacancun.com.

CENTRAL DE ALARMAS soli-
cita: Monitorista. Masculino de
25 a 40 años, manejo de com-
putadora, horario nocturno, suel-
do base más bonos y prestacio-
nes de ley. tEL. 9992603058.

BUSCO TRABAJO de niñera
de planta, voy llegando de mi
lugar de origen, sencillez y hon-
radez.Alicia. 8771158104.

BUSCO TRABAJO NOCTUR-
NO, mujer 20 años. 9982048898.

REPARO TEJIDO de muebles
de madera en petatillo (ojo de
perdiz) mecedoras, sillas, etc, ce-
lular 9981034230, José Ramón. 

BUSCO TRABAJO de medio
turno, mujer de 21 años. Tel.
9981451048.

VENDO PROPIEDAD, región
76, frente a Hospital Presbite-
riano, 3 locales comerciales, 4
cuartos con baño y Depto. 2 re-

cámaras, en planta alta.
9982416103 y 9982392500.

SOLICITO CASA de 2 rec. hasta
de $ 7.000.00 inf. 9984045452

VENDO CASA SM. 51 de 1 ni-
vel 2 recamaras equipada piso
ventanas nuevas $1,100.000
cel. 9983179540

NUEVA, EL PEDREGAL, EQUI-
PADÍSIMA, 4 recámaras, alber-
ca, cesión de derechos, acepto
cambio x terreno. $3.500,000.00.
Tel. 998-705-3862.

VENDO CASA, TIENE DOS
FRENTES, en supermanzana
63, a una cuadra de Av. Uxmal.
9982791678.

OPORTUNIDAD, CASA EN
Lombardo Toledano, primera
entrada, en 750,000 mil pesos,
sólo contado. 9982791678.

VENDO CASA EN REGIÓN
100 esquina, amplia en
$600,000, remato, contado, no
créditos. 9982791678.

VENDO CASA AMPLIA,en Lom-
bardo Toledano, esquina, dos plan-
tas, tres recámaras, tres baños, en
750 mil pesos. 9982791678.

VENDO CASA GRANDE EN
Santa Fe, 2 niveles, en esquina,
3 recámaras, clóset, vestidor, 4
baños, sala, cocina, comedor,
patio trasero, estacionamiento,
reja, aceptamos créditos, aparta
hoy mismo. 9988418830.

VENDO CASA, ATRÁS DE
WALMART de la Gran Plaza
$1.150,000.00, informes al
9984045452.

VENDO CASA SM. 507, dos
recámaras dos y medio baños,
atrás de Walmart Gran Plaza.
$1,200,000, cel. 9983179540.

VENDO CASA EN Tierra Maya
2ª etapa, una recámara, pido
380 mil pesos, acepto Infonavit
o efectivo, más información al
9982666217.

VENDO CASA AMPLIA EN
Lombardo Toledano esquina
dos plantas tres recamaras tres
baños en $ 750 mil pesos inf
9982791678

VENDO CASA AMPLIA dos re-
camaras en región 100 comoda
en esquina en $ 750 mil pesos

solo contado no créditos
9982791678

VENDO CASITA CON CUA-
TRO CUARTOS y cuatro baños
en región 239, en 495 mil pe-
sos. 9982791678.

VENDO CASA EN REGIÓN 91,
dos plantas, tres recámaras, un
baño, en 850 mil pesos.
9982791678.

VENDO CASITA CON CUATRO
CUARTOSy cuatro baños en región
239, en 495 mil pesos. 9982791678.

VENDO CASA AMPLIA EN
REGIÓN 100, en esquina, en
850 mil pesos. 9982791678.

VENDO CASA AMPLIA, dos
recámaras, en región 100, có-
moda, en esquina, en 750 mil
pesos, sólo contado, no crédi-
tos. 9982791678.

RENTO HABITACIÓN AMUE-
BLADA, sólo damas $4,500.00,
servicios incluidos. 9984045452.

RENTO HABITACIÓN amue-
blada a damas, por La Luna.
9984045452.

DEPARTAMENTO EN EL Po-
lígono Sur, una recámara,
amueblado, dos camas, dos ba-
ños, fraccionamiento Vitala,
10,000 pesos, informes.
9981045747.

PRIVANZA YIKAL, sala, come-
dor, dos recámaras, dos baños
completos, cocina integral, aire
acondicionado, vigilancia las 24
horas, dos cajones de estacio-
namiento, dos abercas, ameni-
dades y elevador. Informes con
el Sr. Cordero. 9984745415.

SANTA FE PLUS. DE 3 RECÁ-
MARAS (2 con A/A), 2 baños,
frente a parque, vecinos confia-
bles. $8,000 más depósito y
contrato. 9881439612.
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OFERTA LABORAL

ANUNCIOS CLASIFICADOS GRATIS

NUEVO WhatsApp de avisos  9981973662
c l a s i f i c a d o s @ d i a r i o i m a g e n q r o o . m x

SOLICITAMOS COCINERO Y
AYUDANTE EN GENERAL.
ESTAMOS EN EL MERCADO
DONCELES 28, BAJANDO EL
PUENTE A PUERTO JUÁREZ,
TELEFONO 9988458063 

BUSCAN EMPLEO

INMUEBLES

LO MEJOR EN MARISCOS

Calle 16 Norte y
125 Av. Poniente

PLAYA DEL CARMEN

DEPARTAMENTOS 
EN RENTA

RENTO HABITACIÓN
DE LUJO EN BONAM-
PAK, A UNA CUADRA DE
LA ZONA HOTELERA. TO-
DOS LOS SERVICIOS, VI-
GILANCIA 24 HRS. 2 AL-
BERCAS PRIVADAS, GA-
RAGE, LAVANDERÍA, EN-
TRE OTROS. *5548296606*.
SÓLO DAMAS.



RENTA DE HABITACIÓN con
amenidades alberca gym palapa
regaderas por día semana o mes
rumbo Walmart polígono Sur
9981700242, 600 pesos por día

PASEOS DEL MAR, NUEVE-
CITO, planta alta, 2 recámaras,
998 705 3862.

RENTO DEPARTAMENTO AV.
LABNA, dos recámaras, aires,
$10,000, sin muebles,  $13,000,
amueblado,  incluye manteni-
miento, agua, gas. 9988453832.

RENTO HABITACIÓN AMUE-
BLADA, sólo damas, por La Lu-
na. 9984045452.

REMATO CUARTERÍA EN RE-
GIÓN 239, en 410 mil pesos,
sólo contado. 9982792678.

RENTO CASA AMUEBLADA,
2 recámaras. Privadas Turque-
sa, 998 1216777.

RENTO CASA CON 3 RECÁ-
MARAS A/A 2 Y 1/2 BAÑOS,
EN SM. 324, GRAN SANTA FE.
3-9981091142 Y 9981098088.

SANTA FE PLUS, tres recáma-
ras (2 con A/A), 2 baños, frente
a parque, vecinos confiables.
$8,000 más depósito y contrato.
9881439612.

SM. 93, RENTO DEPARTA-
MENTO, tercer nivel, con mue-
bles, 2 recámaras, $4,000, Tel.
9988418830.

RENTO ESTUDIO amueblado
Sm. 51, sólo damas.$4,500.00,
Inf. 9984045452.

VENDO DEPARTAMENTO en
Paseo del Mar, en el último ni-
vel, cerca de Plaza Arco Norte
y en avenida principal. Más in-
formación al 9982666217.

OPORTUNIDAD, VENDO de-
partamento pb, con 2 estudios,
alberca $2.600,000.00 Sm.15,
informes al 9984045452.

REMATO CUARTERÍA en región
239, en 395 mil pesos, sólo efec-
tivo, nos arreglamos. 9982791678.

SOLICITO CASA O DEPTO.
por Av. La Luna, presupuesto
de $6,000.00, Tel. 9984045452.

VENDO DEPTO EN CORA-
LES, 4o. piso es de los rojos $
250 mil pesos trato directo inf
9982791678.

RENTO BODEGA DE 4X4,
avenida La Luna, $2,500.00, in-
formes 9984045452.

SM 32 VENDO 2 BONITOS de-
partamentos planta baja 2 re-

camaras un baño sala cocina
comedor área de lavado bara-
tisimo 9988418830.

RENTO BODEGA DE 4X4 ave-
nida La Luna en 2,500.00 pe-
sos. 9984045452.
SE RENTAN LOCALES, para
oficina/bodega, Av. Ruta 5, es-
quina Kabah, 9982621553.

CANCÚN, LOCAL EN RENTA-
CRUCE AVENIDAS PRINCIPA-
LES, FRENTE  A CHEDRAUI,
SORIANA, 250M2. OPORTU-
NIDAD $45,000.00, CUATRO
E S TA C I O N A M I E N T O S .
9981686139.

ÁLAMOS II,  330 Y 660 M2 A
un paso de Av. Fonatur
$650,000 / $1’100,000, respec-
tivamente. 998 705 3862.

VENDO EDIFICIO LOCAL co-
mercial y cinco cuartos reg. 91
manzana 4 lote 20 excelente
ubicaciÓn. inf. 9981878178.

VENDO TERRENO EN SM.

235, en 200 mil pesos, sólo
efectivo. 8x20 metros, más in-
formación al 9982666217.

VENDO TERRENO EN EL MA-
NANTIAL, 12.5x25 metros,  en-
frente de la Pepsi, en 250 mil
pesos, sólo efectivo, informa-
ción al 9982666217.

TERRENO, EJIDO Leona Vica-
rio, 800 metros2, agua, luz.
9981874993.

DINERO SOBRE TERRENOs
en Cancún puerto Morelos pla-
ya y merida Yucatán titulados o
escriturados respuesta en 48
horas inf 9982791678

VENDO TERRENO EN LA
HUAYACÁN $1.400,000.00,
otro colonia Los Compadres,
cesión de derechos en 90 mil
pesos. 9982791678.

PERMUTO PROPIEDAD en el
Estado de México a Cancún,
con una base $700,000 mil, di-
ferencia menor por 200 mil a mi
favor joru199@hotmail.com.

TRASPASO DEPARTAMENTO
en Paseos del Mar, primer nivel
en 90 mil pesos, paga 1,600
mensualmente, dos recámaras,
más información al 9982666217.

TRASPASO DEPARTAMENTO
en Paseos del Mar, primer nivel,
en 90 mil pesos, paga 1,600 pe-
sos al mes, dos recámaras, más
información al 9982666217.

TRASPASO DEPARTAMENTO
en cielo nuevo en 50 mil ultimo

nivel paga mensual 2400 mas
inf 9982666217.

SOLICITO CASA DE 2
REC.HASTA de $ 7.000.00 inf.
9984045452

LECTURA DE BARAJA espa-
ñola, amuletos etc. 9831019556.

VENDO DOS PALMERAS de
7 metros de altura. WhatsApp
9988704106.

VENDO JUICIO,CON SENTENCIA
A MI FAVOR, PARA DISOLUCIÓN
DE VÍNCULO CONYUGAL, CON
BIEN INMUEBLE, SOBRE AVENIDA
KABAH REG. 92.  (998)388-37-27.

ASUNTOS FAMILIARES, civiles,
divorcios, custodias, juicio de ali-
mentos, juicios penales,  federa-
les, juicio de amparo. Lic. Josafath
Rodríguez Medina. 9988463851.

PRÉSTAMOS PARA JUBILA-
DOS y pensionados de 5,000 has-
ta 300,000 sin checar buró, sin co-
mision por apertura, sin aval, sin
garantías, llamar al 9831311351.

TENEMOS TODO para sus cre-
denciales de PVC,impresoras,
consumibles o hacemos tus cre-
denciales, Cel. 9983239768.

ANTONIO SAN PEDRO
SANTIAGO desapareció el
18 de noviembre; salió de su
casa en una moto Yamaha
modelo 2012.125, placas
VSD-1Z. SI TIENE INFOR-
MES FAVOR DE HABLAR AL
982 104 5505. 

VENDO CELULAR SAMSUNG
GALAXY S7 32G, en  $3000.
Tel. 9981874993.

REPARACIÓN DE PUERTAS
DE ALUMINIO, templadas, co-
rredizas, chapas, anti-cicloni-
cas, mosquiteros, bisagras,
canceles, rapidez 9982573516

ALBAÑILERÍA, REMODELA-
MOS SU CASA, local u oficina,
colocación de pisos y concretos
estampados. 9988107193.

ACABADOS, CALCRETOS,
REPELLO, masilla, pasta, pin-
tura, impermeabilizantes. Colo-
cación de pisos venecianos.
9983189821.

ALBAÑILES, AMPLIACIONES,
remodelaciones, manposterías,
bardas, columnas, enlosamos

cocinas, baños y albercas, ha-
cemos detalles. 9981542028.

LIMPIEZA DE CATALIZADO-
RES para cualquier vehículo,
informes 9981515691,

ALUMINIO, REPARACIÓN de
puertas corredizas, templadas,
hidráulicas, mosquiteros, can-
celes, chapas, cierrapuertas, ra-
pidez. 9982573516.

LECTURA DE CARTAS en
Chetumal. 9831019556.

SE BUSCAN CHICAS  DE
Menté abierta, ayuda economía
a estudiantes, soy discreto,
WhatsApp 9831923638. 

BUSCO CHICA PARA PLATI-
CAR y salir de la rutina. Mi nú-
mero es el 9983704896.

PROFESIONISTA BUSCA DA-
MA, señorita, guapa, para rela-
ción estable. 9981715424.

CHIHUAHUEÑO busca novia,

9982405323.

VENTA DE CACHORROS
american bully, línea toro,
9982633902.

VETERINARIO A DOMICILIO,
consultas, vacunas, cirugías,
llame 9985775892. Dr. Patiño. 

SE VENDEN CACHORROS
rottweiler, aparta el tuyo.
9981256457.

RENTA DE AUTO, CAMIONETA
o van por día, semana o mes,
9982783665 o 9981700242
WhatsApp.

VENDO HONDA PILOT 2012,
única dueña, siempre servicios
en agencia, Tel. 998 195 5207.

VENDO RENAULT DUSTER
2013, estándar, rines deporti-
vos, café, en regla, único due-
ño. $170 mil. 9988605093.

NEON 2005 ROJO AUTOMATI-
CO VIDRIOS ELECTRICOS A/A
MOTOR AL 100 $45,000. NE-
GOCIABLE TEL. 9983179540.

CHEVY CONFORT 2008, CUA-
TRO puertas, STD, $47,000,
negociable.Cel. 9981790818.

VENDO NISSAN ESTAQUI-
TAS modelo 92, cama larga,
$17,000.00. Tel. 9982621553.

JEEP WRANGLER 2008 levanta-
do 3”, rines 18”, Rubicón, converti-
ble, 6 cil. 6 vel., impecable. Tel.
1857568.

PORSCHE CAYENNE TURBO
2009, acepto vehículo o moto a
cuenta o cambio. Teléfono
9982758056.

AUTO BLANCO, 5 PUERTAS,
STD. A/A 2014, 33400 Km. Re-
mato: $87,000.00, tenencia
2017, CEL. 9981 803060.

AUTOS CON O SIN ENGAN-
CHE 2017. Sin buró, sin aval,
mínimos requisitos. Llamar al
9982384400.

VENDO CAMIÓN INTERNA-
TIONAL 2009 de 37 pasaje-
ros, 4 cilindros. Único dueño.
Todo pagado. Cel.
9982142762.

AUTOMÓVIL AUDI R8 V8,
2008, EQUIPADO, FIBRA DE
CARBONO, FILTROS K&N,
13,500 KILÓMETROS,
$1,250,000. CAMBIO. TELÉ-
FONO 9982758056.

CAMIONETA JEPP SPORT mo-
delo 1998 en muy buen estado
por  esta estoy pidiendo $55,000
mil pesos. Tel. 998 139 6057.
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MASCOTAS

AUTOS

TRASPASOS

AMISTADES 
Y RELACIONES

CASAS EN RENTA

TERRENOS
EN VENTA

SERVICIOS

DEPARTAMENTOS 
EN VENTA

LOCALES EN RENTA
VARIOS
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Jugando “a  
medio gas” y 

apoyado por 29 
puntos de Andy 
Campos y 14 de 
José Chonchón 

Manaure, el equipo 
venció a Tiburones

Liga Premier de Basquetbol

$10 PESOS

ALBATROS,
CAMPEÓN..!
ALBATROS,
CAMPEÓN..!

>24


